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БЕРЕЧЬ ХЛЕБ
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

По решению исполкома обла
стного Совета депутатов тру
дящихся и президиума обл- 
совпрофа на областную Доску 
почета заносятся победители 
социалистического соревнова
ния на осенне-полевых работах 
за вторую пятидневку сентября:

Кожевниковскому району 
оставлено переходящее
Красное знамя облисполко
ма и облсовпрофа.

НА УБОРКЕ УРОЖАЯ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС Я ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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Кожевниковскнй район,
обеспечивший при неблаго
приятных погодных услови
ях скашивание зерновых 
культур на 38,2 процента 
площади, в том числе за 
вторую пятидневку сентяб
ря —  на 8,2 процента, вы
полнивший план продажи 
зерна государству на 24,9 
процента, план вспашки 
зяби —  на 12,1 процента.

Комбайнеры на скашива
нии зерновых культур раз
дельным способом:

В. Д. Кузнецов, из совхо
за имени XXII съезда КПСС 
Кожевниковского района, 
скосивший с начайа уборки 
410 гектаров;

А. А. Аверьянов из сов
хоза имени XXII съезда 
КПСС Кожевниковского рай
она, скосивший 330 гекта
ров:

М. С. Шульц из колхоза 
«Маяк» Первомайского рай
она, скосивший зерновые с 
начала уборки на площади 
279 гектаров.

Эти комбайнеры преми
руются ценными подарками.

Колпашевский район, обе
спечивший при неблаго
приятных погодных услови
ях наибольший прирост кор
мов за вторую пятидневку 
сентября: сена — на 8,4, се-, 
нажа — на 3,4, силоса — на 
4,8 процента.

Колпашевокому району 
оставлено переходящее 
Красное знамя облисполко
ма и облсовпрофа.

Коллектив агрегата
АВМ-0,4 совхоза имени 
XXII съезда КПСС Кожев- 
никовского района, возглав
ляемый машинистом М. А. 
Коневым, выработавший за 
пятидневку более 24 тоня 
витаминной, травяной муки.

М. А. Конев Премируется 
ценным подарком.

Р а з д е л ь  н о ,
(Г двб
ДВД МАШ ИНИСТА -  Н А ОДНУ Ж АТКУ 

О  РАБОТАТЬ В ДВЕ СМЕНЫ #  КОСИТЬ ЗА 
СУТКИ НЕ МЕНЕЕ 3 0  ГЕКТАРОВ НА Ж АТКУ

Даже старожилы не припомнят'такой неблагоприятной 
дождливой погоды, какая выпала у нас летом и сейчас в 
осеннюю страду.

Хлеб уродился хороший, но созревание его сильно за
тянулось! Уже половина сентября, а яровые — пшеница 
и овес — еще не дозрели. И по обстановке видно, что на 
корню подавляющая масса хлебных нив не дозреет. К то
му же овес прихватило заморозками. А  эта культура ка
призная: чуть дунет ветер посильнее — и останутся го
лые метелки. Да и пшеницу опасно оставлять на корню. 
От дождей она 'уже пригнулась к земле, а там, глядишь, 
полетят «белые мухи», и тогда уж снег плотно прикатает 
хлеба. По опыту знаем: валок из под снега еще можно об
молотить, а что на корню останется— только верхушки 
можно схватить.

Богатый урожай лежит на полях, особенно увесист ко
лос пшеницы. Упустить такой урожай -— это большой 
урон для страны, для хозяйства, для каждой семьи. Как 
же нам спасти хлеб, не допустить, чтобы он попал под 
снег?

Теперь уже ни у кого нет сомнения: единственный путь 
выиграть время — это значит самым решительным об-1 
разом применить раздельный метод, скосить, уложить в 
валки всю пшеницу и овес. Но валковых жаток у нас ма
ло, причем используются они не по-хозяйски, не на пол
ную мощность. На жатке работает один машинист в одну 
смену. Конечно, в погожие дни отдельные машинисты 
работают по 10— 12 часов, а то и больше и дают высокую 
выработку. Но ведь отдельные рекорды не решат судьбу. 
Мы знаем, что по району выработка на жатку не превы
шает 12 гектаров в. сутки. Одному машинисту трудно ра
ботать на жатке без отдыха много часов. Вот почему ве
лики простои техники.

Мы решили перейти на новый режим труда, работать 
на одной жатке вдвоем, посменно. И тан день и ночь, 
чтобы техника: была в ходу по 18 — 20 часов в сутки. Та
кой режим работы позволит дежурить в поле и во время 
ненастной погоды. Чуть перестал дождь— включай жатку. 
Думаем, что за сутки можно скосить не менее 30 гектаров 
даже полеглых хлебов.

Надеемся, что все механизаторы последуют нашему 
примеру. Комбайны сейчас пока на приколе. В каждом 
хозяйстве можно найти опытных механизаторов для ра
боты на жатках. И на эту меру следует пойти. Некото
рые механизаторы могут встретить наше предложение 
в штыки. Дескать, заработок потеряется, я, мол, и один 
могу работать от темна до темна. Иные не захотят дове
рить машину другому "'механизатору. Но все эти препят
ствия можно и нужно устранить во имя общего дела, об
щей выгоды. Личными интересами надо поступиться, 
лишь бы не дать в обиду выращенный урожай.

Ф. АРХИПОВ,
В. КУХАРЕВ,

члены КПСС, механизаторы колхоза «Гигант»
Шегарского района.
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В р азгар е  стр ад а  на ш е га р с к и х  п о л ях . Много 5ф®П®т ■ э т <> 
время и у  работников районного  ком бината бы тового обслу
ж и ван и я . В ы ездн ы е бр игады  ком би ната каж ды й  день бы ваю т 
на п о лях  и п олевы х с та н а х  зем ледельц ев . П ять д е сят п я ть  на
селен н ы х п ун кто в  о б служ и в ае т ко лл екти в  ком бината , ^прямо 
в поле вед ут прием заказо в  у  хлеборобов зак р о и щ и ки , 
часовые м астер а . В сп ец и альн о  обо рудованны х м аи ж н ах  об
сл уж и в аю т работников се л ьско го  х о зя й ств а  ф о то гр аф ы  и 
п ар и км ахер ы .

НА СН И М КЕ (слева напр аво): закр о й щ и ц а В ален ти н а  Тур кн - 
ча , п ар икм ахер  Вера А ф ан ась е в а  и часовой м астер  Иван П ет
рович П олонский.

Ф ото  Е . Лисицына.

ВЫИГРАТЬ ПОЕДИНОК С
Почти 12,5 тысячи гекта

ров зерновых выращено на 
полях нашего совхоза. Щед
ро уродила нынче земля. 
Труд хлебороба- вознаграж
ден богатым урожаем. И се
годня каждый из нас озабо
чен . одним — как собрать 
это богатство с наименьшими 
потерями и1 в возможно сжа
тые сроки. Вопреки ожида
ниям осень пришЛа с дож
дями и заморозками. Рабо
тать приходится в сложных 
условиях. В такой обстанов
ке нельзя терять ни минуты, 
опасно медлить, за каждый 
потерянный день можно д о 
рого заплатить.

С начала страды . наше 
хозяйство взяло на вооруже
ние раздельный метод . убор
ки, и теперь со всей уверен
ностью можно сказать, что 
такое решение было правиль
ным. Особенно,^ как нам ка
жется, поучителен опыт в на
шем совхозе механизирован
ной бригады из первого, Чи
лийского отделения. Убороч
ная площадь зерновых здесь 
составляет свыше 2 тысяч 
гектаров. Бригада вырастила 
230 гектаров ржи, 700 гек
таров овса, почти. 900 —
пшеницы. Силосные (кукуру
за) размещены на 531 гекта
ре.

Убрать такие площади си
лами бригады совсем непро
сто. Механизаторы хорошо 
понимали это. Положение ос
ложнилось тем, что созрева-. 
ние слишком затянулось и 
ожидать полной спелости 
хлебов уже не оставалось 
времени.

На косовицу специально 
выделили 4 комбайна, обору
довали их навесными жатка
ми ЖВН-6. 18 августа они 
вышли на рожь и начали ра
ботать по графику уборочной 
страды. За 4 с половиной 
дня механизаторы А. В. Мо
розов, В. Г. Зимницкий; 
Ф. И. Егоров и Н. Д. Кузне
цов уложили в валки все 230 
гектаров ржи. И как раз во
время. Потом зарядили дож
ди,

На подборку выделен спе
циальный отряд из 7 комбай
нов. Начали они 3 сентября, 
а 6-го, поздно вечером, брига
да доложила, что обмолот 
ржи закончен. Взяли м,Ы{. в 
среднем по 17 центнеров зер
на с гектара. Часть пошла на 
посев, а остальное отправили 
на Вороновский хлебоприем
ный пункт в счет продажи 
государству.

Пока шла подборка ржи,

ВЫПОЛНИМ ДВА ПЛАНА ПРОДАЖИ ХЛЕБА ГОСУДАРСТВУ
ВЕСЬ УРОЖАЙ УБИРАЕТСЯ РАЗДЕЛЬНО

ЗАГОТОВКУ К О Р М О В -Д О  ПОЗДНЕЙ ОСЕНИ
......

звено из 4 комбайнов с 
жатками переключилось на 
раздельную уборку пшеницы. 
Косовицу этой культуры на
чали с i  сентября, и за не
делю было свалено в валки 
357 гектаров. Один день уда
лось выйти на подборку. С 
первых 50 гектаров намоло
тили 1.160 центнеров зерна 
и засыпали на семена.

Говорят, в некоторых хо
зяйствах с опаской идут на 
раздельную .уборку пшеницы, 
ждут, когда наступит момент 
для прямого комбайнирова- 
ния. Мы считаем, что это 
глубокое заблуждение. Вот 
уже вторая декада сентября, 
а половина пшеницы все еще 
стоит с прозеленью, не пос
пела. Надеяться, что она до
гонит, напрасно, ждать при
дется до самого снега. Важ
но отделить пшеницу от зем
ли, дать ей быстрее высох
нуть. Только так можно 
взять урожай. От первых .на
молотов мы получили по 21 
центнеру с гектара. Есть 
участки, на которых урожай 
будет еще выше.

Срезая на свал хлеба даже 
в середине восковой спело
сти, мы ускоряем процесс со- , 
зревания, а значит, выигры
ваем время. Почти в полтора 
раза увеличивается •произво
дительность труда, потому 
что при уборке напрямую 
комбайн захватывает 4 мет
ра, а на подборке — 6. Нема
ловажно то, что солома при 
раздельной уборке вся при
годна для скирдования и слу
жит отличным кормом скоту. 
При прямом комбайнирова- 
нии она в нынешних условиях 
не сохранится. Причем при 
прямой уборке в бункер идет 
много сора, зеленого зерна, и 
хлеб, как правило, по
вышенной- влажности. Ког
да мы подбирали рожь из - 
валков, влажность ее была 
20— 22 процента, а при пря
мом комбайнировании — бо
лее 30.

В прошлом году совхоз 
убрал раздельно тоже до 70 
процентов цлощадей. От‘ 
7.200 тонн сданного госу
дарству зерна рефакция

(скидка на влажность и сор
ность) составила всего 9 про
центов, хотя зерно шло на 
хлебоприемный пункт прямо 
от комбайнов. В других же 
хозяйствах района эта скид
ка составила от 13 до 16 
процентов.

В первую очередь мы по
старались скосить, полеглые 
хлеба. А таких площадей у 
нас процентов 40. Учитывая, 
что работать на них’ очерь 
трудно и за высокой произ
водительностью здесь не при
ходится гнаться, совхоз спе
циально установил для меха
низаторов более низкие нор
мы. От этого был получен 
только выигрыш.

В конце первой декады 
свал пшеницы в валки мы 
временно приостановили. Об
становка подсказала, цтэ все. 
силы надо бросить на раз
дельную уборку овса. Всего в 
этой бригаде Чилийского от
деления 700 гектаров. Такая 
перестановка сил была выз
вана тем, что овес начал бьь 
стро поспевать. От дождей 
и ветров он -может осыпаться. 
Промедлишь — половину, 
урожая потеряешь. То же са
мое звено из 4 комбайнов с 
навесными жатками должно 
все эти 700 гектаров овса 
скосить в валки за 5 — 6 дней. 
Комбайнерами у нас подоб
раны лучшие механизаторы. 
На любого из них — В. Г. 
Зимницкого, А. В. Морозова 
и на всех остальных можно 
положиться со спокойной ду
шой. Средняя выработка на 
косовице у Них составляет 
20— 2 l гектар в день. Распо
рядок сейчас особый. В 7 ча
сов утра они уже у своих 
комбайнов на полевом стане. 
Минут 40 уходит на подго
товку машин. Трудятся обыч
но до 9 — 10 часбв вечера, 
работают с фарами.

К 10 сентября в бригаде 
•первого Чилийского' отделе
ния на корню оставалось еще 
много овса, 500 гектаров 
пшеницы. Поставлена зада
ча: на всех этих площадях 
как можно быстрее уложить 
хлеба в валки.

Усиленно ведется раздель

ная уборка и в других отде
лениях совхоза. Бригада 
Н. Г. Федосеева из Базойско- 
го отделения полностью за
канчивает свал на  ̂ тысяче 
гектаров. Во второй бригаде , 
В Д. Трошина этого ж'е от
деления — 2.100 гектаров 
зерновых. Здесь полностью 
скошена рожь на . 540 гекта
рах, уложено в валки 354 
гектара овса и 400— пшени
цы. Люди работают, невзирая 
на непогоду. Здесь трудятся 
лучшие комбайнеры совхоза. 
Особенно с высоким качест
вом и без простоев убирает 
Н. А. Казанцев. Почти на 
уровне с ним идет другой 
механизатор— А. Л. Кантаев.
В переводе на намолот у них 
на счету еще к 5 сентября 
было почти по 3,5 тысячи 
центнеров зерна. Следует от- 
метйть первую бригаду В. Д. 
Карсункина из. Батуринского 
отделения. Она полностью 
скосила и обмолотила' ози
мую рожь, а всего скосила 
на свал 80 процентов зерно
вых. ,

Все это в конечном ито
ге направлено на то, чтобы, 
несмотря на сложные погод
ные условия, собрать весь 
урожай и обеспечить выпол
нение двух планов ‘ продажи 
зерна государству. Наш сов
хоз наметил продать 11,5 
тысячи тонн. Такого. количе
ства мы еще никогда не сда
вали государству. Для себя 
в первую очередь засыпаем 
семена, на фураж скоту ос
тавляем минимум зерна. У 
нас есть полная возможность 
компенсировать недостающее 
количество зерна такими кор
мами, как сенаж, силос из 
отавы многолетних трав. За
готовку будем вести до са
мой поздней осени. После 
раздельной уборки совхоз за
скирдует также 8 тысяч 
тонн овсяной и пшеничной 
соломы.

Итак, главная из главных 
задач — уборка урожая. Мы 
уверены, что она будет ре
шена успешно. Однако ны
нешняя осень выявила ряд 
серьезных упущений. В той 
же механизированной бригаде

КТО КУПИТ КАРТОФЕЛЬ У ИВАНОВЫХ?
В ТОМСКОМ РАЙОНЕ МЕДЛЯТ* С З А К У П К О Й  
К А Р Т О Ф Е Л Я  У Н А С Е Л Е Н И Я

Кафтанчиково. Усадьба 
Прокопия Филатовича Ива
нова. Усадьба не малень
кая — двадцать соток. В 
доме — двое стариков. Про
копий Филатович и его суп
руга, тоже пенсионерка, в 
тот день кончали копать 
картофель.

Урожаем нынче не похва
стаешься: мелкората кар
тошка. Но расход ее у Ива
новых невелик. Старый кре
стьянин пока не убрал весь 
урожай, как водится, не на
зывает окончательных цифр. 
Но по всему видно: будут
излишки, которые можно 
продать; Однако выяснилось, 
что покупатели к Ивановым 
еще не приходили.

Да, Прокопий Филатович 
слышал, что совхозрабкооп 
вроде бы собирается заку
пать у населения картофель, 
как и в прошлые годы. Но 
цену, которую совхозрабкооп 
сможет предложить, еще не 
знает, «всякое говорят», 
мешки для затаривания 
клубней ему пока йикто не 
предлагал. О том, что кар
тофель заготовитель может 
забрать прямо с усадьбы, с 
поля,— тоже разговора еще 
не было.

Между тем за счет заку
пок картофеля у населения 
Тахтамышевский совхозраб

кооп должен заготовить 290 
тонн продукции, а в целом 
Томский райпотребсоюз —
3 тысячи тонн. Скажем пря
мо: задача чрезвычайно
трудная. И ее выполнение 
немыслимо без самой на
пряженной работы. Тот, кто 
надеется на «самотек», об
речен на провал.

Ивановы — из тех многих 
жителей Кафтанчиковского 
сельсовета, ' которые еще 
толком не информированы. 
Но есть ' и другая, категория 
владельцев крупных усадеб. 
По дороге в Калтай мы за
ехали к .старой женщине, 
дом которой хуторком стоит 
при асфальте. Ее нам назва
ли как потенциально круп
ного поставщика.

— Бабушка, продаете, 
картошку?

—• Продаю. По два с пол
тиной за ведро..

— Дороговато просите. И " 
на базаре такой цены нет.

— Я, родимый, лучше те
бя цену знаю. Зять у меня 
шофер, завтра мигом кар
тошку на базар отвезет.

О хитроватой бабушке 
разговор еще впереди. А 
сейчас о том, с чем мы стол
кнулись в совхозрабкоопе, в 
сельсовете, в других орга
низациях и учреждениях 
этого куста. /

- Председатель совхозраб- 
коопа В. С. Лебедева очень 
некстати оказалась в от
пуске, выйдет на работу, 
лишь когда население закон
чит ■ копку картофеля.. Заме
щает ее завторг Т. ,П. Жу
равлева, которая в'этот, как, 
впрочем, и в другие дни, за
готовками картофеля еще не_ 
занималась. Журавлева уе
хала в Томск «пробивать» 
плиты для строительства 
гаража. Заготовитель И. В. 
Морозов «тоже отбыл в 
Томск — повез мясо, хотя 
с этим мог справиться лю
бой другой работник. В бух
галтерии с утра сидел Алек
сей Мочалов, товаровед 
райпотребсоюза с двухме
сячным стажем после тех
никума; приехавший в Каф
танчиково в роли «особо
уполномоченного», но тол
кам не знающий, с какой 
стороны ему- приступать к 
нелегкому делу, ■ в чем он 
чистосердечно и признался:

— Вот привез мешки. А 
потом, наверное,' пойду по 
дворам...

Председатель Томского 
райпотребсоюза Н. П. Ут
кин, с которым мы сюда при
ехали, сокрушенно разводит 
руками: «Как же так, — 
спрашивал он своих подчи
ненных, — ведь вы были на

совещании, вроде все было 
ясно...».

Совещание, конечно, про
вести надо было. Но совеща
ние само по себе еще никогда 
не спасало, если за ним не 
следовало конкретное дело. 
Короче, одиннадцатого сен
тября в совхозрабкоопе ни
кто еще не знал, сколько в 
обслуживаемом кусте инди
видуальных огородов, какова 
примерная урожайность, ка
ковы возможные излишки. Об 
условиях закупки извещали 
лишь клочки бумаги, кой-как 
приклеенные к дверям сель
ских магазинов.

Следовало ожидать, что 
кафтанчиковские кооперато- 

. ры начнут с само собой разу
меющегося: сами продадут 
излишки картофеля с личных 
огородов. А  Коллектив здесь 
не маленький — 90 человек 
и почти у каждого — хозяй
ство. Но даже в своем кол,- 
лективе председатель местко
ма И. А, Шнайдер и сек
ретарь парторганизации Л. Ф. 
Плотникова никакой работы 
по закупкам картофеля не 
вели. Где уж тут говорить о 
влиянии кооператоров на дру
гие коллективы! А  их в окру
ге немало — дорожный уча
сток, подразделения совхоза, 
ветлечебница, учреждения 
сельсовета, связь-и другие.

Очевидно, что ■ наиболее

Чилийского отделения прак
тически! в косовице участ
вовало только 4 комбайна из 
11. Остальные были вынуж
дены стоять и. ждать, когда 
валки подсохнут и можно 
будет их подбирать. Стояли 
они потому,г что в совхозе не 
хватает навесных жаток 
ЖВН-6. А  если бы была 
возможность сразу все 11 пе
реоборудовать и запустить в 
работу, здесь давно могли 
уложить в валки все 900 
гектаров пшеницы. Некото
рым из наших товарищей 
приходилось бывать в хозяй
ствах Кубани, Омской обла
сти. Там, как правило, для 
каждого комбайна имеется 
навесная жатка. В случае 
необходимости весь парк ве
дет свал; хлеба в валки. За
тем жатки снимаются, и нуж
ная часть комбайнов начина
ет подборку и обмолот. Это 
пример рационального ис
пользования техники, и нам 
нужно взять его на вооруже
ние. У нас в Чилинском от
делении на 22 комбайна 
имеется всего 8 жаток 
ЖВН-6. А по совхозу их 26. 
К концу первой декады сен
тября мы скосили на свал 
около 6 тысяч гектаров зер
новых. а могли бы — на
2 — 2,5 тысячи гектаров сде
лать больше:‘ Совхоз решил 
на будущий год иметь в 
своем распоряжении не менее 
45 навесных жаток.

Дождливая и холодная 
осень требует сегодня от ме
ханизаторов полного нап- 

< ряжения сил. По ходу убор
ки онй вносят свои усовер
шенствования, приспособле
ния, меняют мотовила, ста
вят по два ножа. Задача в 
совхозе определена четко. 
Раздельную уборку вести до 
конца. Только при этом ус
ловии мы сможем вырвать 
время у ненастья, и продать 
государству вдвое больше 
зерна, чем предусматрива
лось планом.

В. ШУБИН, 
директор совхоза имени 

XXII съезда КПСС;
М. УМРИЛОВ, 

секретарь парткома;
П. ОРЛОВ,

управляющий Чилий
ским отделением; 
В. КАРСУНКИН, 

бригадир тракторной 
бригады Ватуринского 

отделения; 
Н. КАЗАНЦЕВ, 

.. комбайнер Базойского 
отделения.

Кожевниковский район.

Уборочная
'в цифрах

К 11 сентября на полях 
области скошены зерновые с 
86.437 гектаров — 23,8 про
цента уборочной площади. 
По районам (в процентах 
к плану):
Асиновский — . 22,1
Бакчарский ■— 20.9
Зырянский — 22.7
Кожевниковский — . 38.2
Колпашевский — 7.9
Кривошеинский — 23 ~
Молчановский — 1°-7
Первомайский *— 21.4
Тегульлетский — 7.2
Томский —
Чаинский —  8,2
Шегарский — 30,6

За последние ..три дня 
прирост косовицы составил 
2 процента. Причем, если в 
Кожевниковском районе пло
щадь скошенных хлебов 
возросла на 3,9 процента 
(лучший результат), то в 
Шегарском — только на? 
0,5 процента. Замедлились 
темпы жатвы в Аоиновоком 
(2,2 процента), Первомай
ском (2), Бакчарском (1,3), 
Чаинском (0,6), Кривоше- 
инском (0,1).

На эту же дату убрано 
78,4 процента площади, за
нятой под. кукурузой.

С П А С И Б О  
ВЛАСУ МОРОЗОВУ!

Приспособление для убор
ки полеглых хлебов, -пред
ложенное алтайским ком
байнером Власом Морозо
вым из колхоза «Победа» 
Ребрихинского района, сра
зу же пришлось по душе 
красноярским хлеборобам.

Первыми приспособление 
освоили механизаторы сов
хоза «Солонцы» Емельянов- 
ского района. Действительно, 
дополнительные гребенки, 
которые крепятся к каждой 
из пяти гребенок обычного 
эксцентрикового мотовила, 
как бы расчесывают полег
лые стебли, тем самым улуч
шая качество уборки хле
бов.

На красноярской ниве, 
занимающей более двух 
миллионов гектаров, немало 
массивов с полеглыми хле
бами. Алтайская новинка 
поможет - значительно под
нять производительность 
комбайнов.

А. ЩИГЛЕНКО.

эффективной работа загото
вителей может быть, если 
она ведется через партийные 
и профсоюзные организации, 
через коллективы. Метод 
«побегать по усадьбам», на 
который нацелен Алексей 
Мочалов, не годится, когда 
речь идет о таком размахе 

- заготовок. Между тем на 
территории . деятельности 
Кафтанчиковского сельсовета 
и Тахтамышёвского совхоз- 
рабкоопане состоялось ни 
одного сельского схода, ни 
одного собрания трудящихся, 
на которых шла бы речь о 
планах закупок картофеля у 
населения, об их условиях, о 
встречной торговле и, глав
ное, о том, что государство 
очень заинтересовано в вы
полнении этих планов. Мож
но не сомневаться, что такой 
разговор нашел бы отклик.

Председатель сельсовета 
М. Ф. Бутов — человек но
вый. в Кафтанчикове. Именно 
ему в первую очередь требо
вались помощь и совет рай
исполкома, парткома и опыт
ных руководителей совхоза. 
Но и тут дело ограничилось 
приглашением Бутова в . рай
он на совещание.

Вот с такими впечатления
ми мы принига в партком 
совхоза «Тахтамышевский». 
Секретарь парткома Ф. Г. 
Юрченко все знает о том, что 
касается уборки картофеля 
в совхозе, и ничего не знает 
о положении дел с заготовка
ми у населения. Более того, 
он. искренне полагает, что это 
—не его забота. Между тем 

население —  это ’ прежде все
го многочисленный коллектив 
совхоза, коммунисты, члены 
профсоюза, работающие' в 
этом коллективе. Каково ■

влияние парткома, цеховых 
партийных и профсоюзных 
организаций на коллектив, 
когда речь идет о закупках 
картофёля у  населения? Ока
зывается, что в таком селе, 
как, скажем, Черная Речка, 
очень незначительное. В ны
нешнюю трудную весну, ког
да совхоз вынужден был за
купить у населения 600 тонн, 
картофёля на семена, Черная 
Речка не внесла ни одного 
килограмма клубней. Выхо
дит, что общественный кли
мат в Черной Речке, порой 
создают три-четыре «хит
рые бабушки», а не 23 ком
муниста из здешней партор
ганизации.

Кстати, о бабушках. Как 
говорится, дай, бог, им здо
ровья и хороших огородов. И 
пусть они выкладывают свой 
товар на городском базаре. 
Но только зятьям, которые 
на государственных автома
шинах возят тещину картош
ку на базар, надо крепко 
ударить по рукам. К сведе
нию автоинспекции:, в транс
агентстве, других организа
циях. . не зафиксировано ни 
одного случая, чтобы кто-ни
будь официально зафрахто
вал транспорт для перевозок 
своей продукции на_ базар. 
Пользуются попутками, ма
шинами из ближайшего 
карьера и т. п.

...Пока сводка' Тахтамы- 
шевското совхозрабкоопа вы
глядит так: «Закуплено У 
населения картофеля — 
нуль», А  по нашим наблюде
ниям примерно одна чет
вертая картофеля на индиви
дуальных допородах-уже уб-

РЭНа’ А. БРУСКИН.
Томский район.

Ш Ш яЩ - - _.
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М а р к А  машины
«ЗИЛ-555». Бортовой 

номео 11-04. Водитель Алек
сей Николаевич Ломов. Еже
дневная выработка — 150 
процентов.'

В сводках, поступающих 
из Анастасьевского отделе
ния, стоят разные фамилии, 
бортовые номера. Только 
последняя графа — факти
ческое выполнение плана — 
не пестрит цифрами. И это
му «однообразию» рады все 
— шоферы, бригадир А. Н. 
Ломов, оба директора: Том
ского ГАТП-2 Н. К. Бинде- 
рис и совхоза «Шегарский» 
В. И. Анчарук.

— У Ломова работают са
мые опытные, умелые води
тели. Коммунист Анатолий 
Борило. член месткома Алек
сандр Ермаков. Иван Колба- 
синов, Дмитрий Шкиндерев, 
Александр Щедрин, Влади
мир Теущаков гордость 
нашего предприятия. —- рас
сказывает Н. К, Виндерис. 
— Не буду говорить сейчас о 
том. сколько они вывезли 
зерна или зеленой массы. 
Цифра, если‘ даже она вы
сока. не всегда отражает ме
ру людского труДа. ОДНИМ 
из основных критериев цен
ности работника у нас, траН- 
спортников, считается время, 
Которое водитель работает На 
одной и.той же машине. Так 
вот, самому «молоДоМу» ав
томобилю в бригаде — 6 лет. 
А выглядят и работают ма
шины — как новые;

В Анастасьевке собрались 
самые бНЫтные; А как ос
тальные? Бель обязательства 
брали все 50 человек, при
ехавшие в Совхоз нй уборку.

Остальные —  водители, 
ремонтники, начальник ■ ко
лонны В. А. Иванова и ее 
заместитель по технике В. И. 
Родин — обосновались на 
центральной усадьбе, в Мона
стырке. Работают в основ
ном двумя бригадами: одна 
под руководством А. Н. Со
колова возит зерно, другая, 
гДе бригадиром Д. М. Агро- 
скин, — силос. От диспетче
ра совхоза поступает заявка: 
сколько машин нужно завтра 
послать в комбайновые от
ряды, сколько — на вывозку 
зерна с токов на элеватор.

А  пока руководители авто
колонны распределяют зада
ние на завтра, обдумывают 
расстановку' сил, бригада ре
монтников ведет текуНщй

ДОРОГАМИ ЖАТВЫ1
ремонт машин, профилакти-" 
ческие осмотры. Ремонтни
ков семеро вместе с бригади
ром Д. И .. Гынгазовым. Ав
торитет Дмитрия Иннокенть
евича зиждется не только на 
доскональном знании своего 
дела. Он много лет работал в 
поле, растил хлеб. Более 
того, его хлеборобская жизнь 
про-тецрла как раз в этих ме
стах, работал в этом же хо
зяйстве. И было совершенно 
естественным, что коммунист 
Гынгазов стал . комиссаром 
автоколонны.

Подобная работа в усло
виях небольшого коллектива,- 
причем временного, имеет 
свои особенности. Главное в 
том, что все силы людей на
правлены сейчас к одной це
ли: помочь убрать урожай. 
Концентрация этих усилий 
настолько должна быть плот
ной, что иногда приходится 
принимать весьма решитель
ные меры. Был, например, 
случай, когда один из слеса
рей напился, не вышел на 
работу. Его тут же выгнали 
из колонны, отправили об
ратно в город. Круто? Да. Но 
справедливо. Страда коротка, 
и каждое непрочное звено в 
сложном' ее организме гро
зит обернуться невосполни
мыми потерями.

Впрочем, это единственный 
случай в автоколонне № 20. 
Во многих беседах в райцент
ре и в совхозе мне прйшлбёН 
слышать добрые отзывы о 
работе этого коллектива. Вот 
что рассказывает директор 
совхоза-, «Шегарский» В. И, 
Анчарук:

—  коллектив этот уже не 
в первый раз помогает нам 
в уборке урожая. И помощь, 
эта всегда эффективна. Мы 
со своей стороны тоже ста
раемся сделать так, чтобы 
труд горожан принес макси
мальную польЗу.

Приезжих хорошо встре
чают, заботятся и о жилье, 
и о питаний. Мы считаем,

что раз мы все — и работни
ки совхоза, и горожане — 
делаем одно дело, то рабо
тать должны в одинаковых 
условиях. С этой целью бы
ло принято решение: вклю
чить водителей из города, во 
внутрисовхозНое социалисти
ческое соревнование, рас
пространив на них его усло
вия. Эффект не заМедлил 
сказаться: наша бухгалтерия 
уже Начислила первые пре
миальные передовым , води
телям за выполнение этих ус
ловий.

...Ранним утром выезжают 
на поля машины, на дверях 
кабин которых написано: 
«Томское ГАТП-2». Выезжа
ют опЫтные. заслуженные 
водители И. С. Колесников, 
П. А. Родиков, В. Д. Кремер, 
П. Е. Верезендев. Выезжают 
Молодые, недавно пришед
шие со службы в армий, Ва
лерий Кайдалов, Владимир ' 
Буянов, Виталий Савйатеев, 
Владимир Шевченко. Но не
зависимо от возраста, опыта 
все работают с полной отда
чей сил. Об этом свидетель
ствует и один из главных по
казателей работы трансцррта: 
крэффициепт выхода машин 
на линию. Он повысился с 
0,52 в июле (то есть в нача
ле работы на селе) до 0,70 в 
эти дни. Обязательство же 
взято еще более высокое: до
вести этот коэффициент до 
0;9Й. В этом главная задача ” 
ремонтников — токаря Арка
дия Авдеева, агрегатчика-• 
Виктора Абта; электрика - 
Людвига Сена. Справляются 
они с ней отлично.

От четкости пульса хлеб
ной трассы зависит конечный 
результат: своевременная и
без потерь уборка урожая. 
На участке трассы, который 
обслуживает коллектив авто
колонны № 20 из Томского 
ГАТП-2, этот пульс, как го
ворят медини,. «хорошего на
полнения».

В. ШЛИЗЁРМАЙ.

Коллектив Ас и навек ого
леспромхоза активно вклю
чился в социалистическое со
ревнование за достойную
встречу 50-летия образова
ния Советского Союза. План 
семи месяцев по заготовке 
обшей яЬевесины выполнен 
на 101,8 процента, на счету 
поедприятия 145 тысяч 580 
нМбометров при задании 
140 тысяч. Товарной продук
ции выпущено на 1 миллион 
308 тысяч рублей, что со
ставляет 105,7 процента пла
на.

Однако свои обязатель
ства коллектив еще не выпол
няет. Сорвано задание по за
готовке деловой древесины. 
В такой ситуации, конечно, 
особенно важно тщательно 
подготовиться к зиме,, чтобы 
обеспечить высокопроизводи
тельный труд на всех участ
ках.

В прошлом году Аеинов- 
ский леспромхоз выступил 
инициатором областного со
ревнования лесозаготовите
лей. удачно справился с про
изводственной программой. 
Так, например, задание пер
вого квартала было выпол
нено на 38 процентов, а Тур- 
гайским лесопунктом— даже 
на 42 процента. Вывозку 
древесины отсюда произво
дили автомобилями прямо в 
Асино. Нижний склад на ле
сопункте был закрыт, за счет 
высвободившихся людей ук
репили комплексные брига
ды верхних -складов. Вывоз
ка древесины производилась 
в три смены. В первом квар
тале отсюда доставили в 
Асино 68, тысяч кубометров 
прй плане 59 тысяч:

В то же время Копылов- 
ский лесопункт, работающий 
на сплав, имея почти такие 
же силы, заготовил и вывез 
20.342 кубометра, справив
шись с планом лишь, на 96 
процентов. Причина плохой 
работы: слабая организация 
груда, недостаток рабочих 
основных профессий. .

Нынче руководители лес
промхоза предполагают пе
ревести на лесовывозку в 
Асино и Копыловокий лесо
пункт. Высвободится около 
30 рабочих нижнего оклада, 
а также часть людей со 
сплавучастка. Это, конечно, 
заметный резерв. Будет ре
шена и проблема доставки 
древесины лиственных по-, 
род, которая преобладает на 
Копыловском лесоучастке.

Большую надежду возла
гает в этом году коллектив 

'леспромхоза на новый ниж
ний онлад в Каракозове. До
ставку леса сюда будет про
изводить Митрофановский 
лесопункт, который раньше 
поставлял его Тургайской 
автодороге. В Каракозове 
древесина будет разделы
ваться на двух полуавтома
тических линиях, а затем по 
ширококолейной железной 
дброге поставляться потре
бителю. Склад рассчитан на 
производство 200 тысяч ку
бометров леса в год.

Новый, нижний склад дает 
леспромхозу возможность 
увеличить , выпуск продук
ции, однако ввод этого важ
ного объекта в эксплуатацию 
затягивается.

Есть в леспромхозе все 
возможности успешно ре

шить и вопросы подготовки 
кадров к зиме. Леспромхоз 
заключил договор с одним 
молдавским колхозом, отку
да приедут трудиться 70. че
ловек. Они будут работать в 
леспромхозе с ноября по ап
рель.

Готовились кадры и на ме
стах. На Копыловском ле
сопункте были обучены 1 два 
оператора челюстных по
грузчиков, 5 человек (четы
ре шофера и один тракто
рист) учатся на специальных 
курсах в лесотехшколе.

Однако подготовка к зиме 
в леспромхозе требует еще 
большего внимания. Плохо, 
например, обстоит дело с ре
монтом техники и с приоб
ретением новой. Недостает 
четырех автомобилей; четы
рех тракторов, бензопил, 
челюстного погрузчика. 
Тракторов трелевочных дол
жно быть готово 36, исправ
ных пока 33. Автомобилей 
лесовозных надо 24, имеется ■ 
только 17. Недостает буль
дозеров на строительство.

Подготовлено 70 километ
ров лесовозных дорог вме
сто 80 по плану, узкоколей
ных — 30 километров вме
сто 35.

Необходимо завершить ре
монт шилья, подготовку бы
товых помещений, столовых 
и котлопунктов.

Укрепление верхних окла
дов кадрами, интенсивная 
выв'ООка леса в Асино, ос
воение мощностей нижнего 
склада — эго далеко не 
полный перечень резервов, 
которые позволят работать 
высокопроизводительно.

Н. ПИНЧУК.

Улучшился психологический климат

НА СНИМКАХ: вверху — всех. Справа — бригадир 
закончен трудовой день, на- ремонтников, профгрупорг
ступило врймя подведения 
итогов. «Кто сегодня впере
ди?» — этот вопрос волнует Фото Е. Лисицына.

автоколонны
Гынгазов.

№ 20 Д. И.

Сибирячки-люди государственные
«По Сибири до 70 кресть

янок --- члены сельсоветов й 
волисполкомов. Они ведут 
большую работу и пользуют
ся уважением и поддержкой 
крестьянок. Можно смело 
сказать, что число 70 скоро 
увеличится во много рал».

Это —• тассовекая заметка 
под названием «Хорошее на
чало», опубликованная под
века назад 4 Беднотой» —
газетой Центрального Коми
тета партий, издававшейся 
для крестьянства. Следует 
также пояснить, что в замет
ке имеется в виду Сибирь 
без (Забайкалья — террито
рия, ныне Занимаемая Алтай
ским и Красноярским , края

ми и Иркутской. Кемеров
ской, Новосибирской. Ом
ской, Томской и Тюмень- 
ской областями.

Так вот jra сибирских про
сторах России началось при
влечение женщины-крестьян
ки и вообще женщины-тру
женицы к управлению дела
ми Советского государства.

Как же за минувшие пол
века изменилась названная в 
заметке цифра? Приведем 
данные отдела по вопросам 
работы Советов Президиума 
Верховного Совета РСФСР.

В указанных краях и об
ластях Сибири сейчас депу
татами сельских и районных

Советов являются 31.322 
женщины, в Основном кресть
янки-колхозницы. Всего же 
здесь женщин — депутатов 
местных Советов (включая 
также краевые, областные, 
окружные, городские, район
ные в городах и noce.TKom.ie 
Советы) насчитывается
66.893 человека.

Примечательно не: только 
такое увеличение. Полвека 
назад среди 70 сибирячек, 
избранных в Местные Сове
ты, не было ни одной пред
ставительницы местных ко
ренных национальностей и 
народностей.

Иначе такой факт обяза
тельно был бы отмечен в

приведенной заметке. Теперь 
здесь ^депутатами являются 
тысячи хакасок, алтаек, эве
нок, эвенкиек, ненок, манси
ек и. т. д. Они есть не толь
ко в местных Советах. Ал
тайки ОльГа Тадышева и Ва
лентина Конокпоева; хакаски 
Агния Сафьянова и Екатери
на Спирина, например, из
браны депутатами Верховно
го Совета СССР — , высшего * 
органа государственной вла
сти великой Советской дер
жавы....

'С вовлечением женщин в 
дела государственного управ
ления так обстоит дело в 
каждой союзной и автоном
ной республике нашей Со

ветской Отчизны. В стране 
сейчас 3.647 женщин явля
ются депутатами Верховных 
Советов СССР, союзных и 
автономных республик, а 
свыше 922 тысяч — депута
тами местных Советов.

Поистине изумительных 
высот советские женщины 
всех национальностей до
стигли в общественном тру
де. Из каждых ста рабочих 
и служащих — 51 женщина. 
В колхозах на сто работни
ков в общественном хозяйст
ве приходится 53 женщины. 
Женщины составляют также 
большинство в составе дип
ломированных специалистов 
страны с высшим и средним 
специальным образованием 
— 59 процентов.

(Корр. ТАСС).

Небольшая книжечка, вы
пущенная Объединенным по- 
стройкомом профсоюза тре
ста «УЗбекшахтострой», вру
чена каждому из четырех ты
сяч рабочих, возводящих за
воды и жилье в долине реки 
Ангрен. На обложке слова: 
«Кодекс трудовой чести».

В этой книжке — условия 
социалистического соревно
вания, показатели лучших 
рабочих И бригад, порядок, 
начисления «тринадцатой 
зарплаты» и премий.
:. Вводя «Кодекс трудовой 
чести», члёны постройкома' 
исходили из того, что каждый 
член коллектива должен 
уметь сопоставлять резуль
таты соревнования. Чтобы 
любой рабочий и инженер мог

подвести итоги своего не
дельного, месячного, квар
тального труда, разобраться, 
как начисляются премии.

Казалось бы, невелико нов
шество, но с тех пор, как 
был издан «Кодекс трудовой 
чести», число производствен
ных' конфликтов сократилось 
в пять раз. Улучшился пси
хологический нлимат в кол
лективе.

За соревнованием бригад 
следйт постоянное жюри из 
инженеров и прорабов. Истек 
август, и жюри, изучив ито
ги работы, представило свои 
выводы совету бригадиров. ■ 
Присутствовать здесь может 
любойч работник треста. Сот
ни рабочих стали свидетеля
ми вручения переходящего

Красного знамени и премий 
комплексной бригаде заслу
женного строителя республи
ки Абдуджалила Куртасано- 
ва. А  тем- кто оказался по
следним, здесь же пришлось 
объяснить причины отстава
ния.

....В течение года строите
ли Ангрена удерживают пе
реходящее Красное знамя 
Совета Министров СССР и 
ВЦСПС. Это награда за доб
лестный груд, за успешное 
выполнение социалистиче
ских обязательств, принятых 
в честь 50-летия образования 
Союза ССР.

Ю. КРУЖИЛИН, 
корр. ТАСС.

Ангрен,
Ташкентская область. ' "у
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Н О В Ы Е

А В Т О М А Т Ы
В цехе прутковых,автоматов 

подшипникового «авода уста
новлены 9 шестишпиндель
ных горизонтальных автома
тов. Они предназначены для 
обработки деталей из кали
брованных материалов раз
личного профйля. Автоматы 
являются высокопроизводи
тельными механизмами не 
только для массового и круп
носерийного производства, но 
и для среднесерийного.

Работами по запуску стан
ков руководит заместитель 
начальника цеха В. С. Ле- 
щев. Изготовлены автоматы 
на Киевском станкострои
тельном заводе имени А. М. 
Горького.

П. ВЛАДИМИРОВ.

По-ударному трудится, выполняя обязательства к 
50-летию образования СССР, электросварщик Колпашев- 
ской судоверфи Валерий Козлов. Ежедневно ой значи
тельно перевыполняет сменные задания. Качество выпол
ненных работ у этого сварщика всегда отличное.

Фото Е. Лисицына.

ЛЮДИ
СЕМИДЕСЯТЫХ

У меня в руках исписанная 
мелкий почерком тетрадь. 
Тут формулы, экономические 
вь1кладки, чертежи.

В тресте «Томектазстрой» 
мне сказали:

— Вот отпечатаем этот до
клад на машинке, оформим 
его как положено, тогда он 
и внешне будет похож на на
учный Труд.

Научный труд? Не слиш
ком ли громко? И передо 
мной мысленно возник Цен
тральный товарный парк* где 
серебристыми башнями вы
строились нефтяные резерву
ары. Им посвящена эта уче
ническая тетрадь — пред
стоящий научный доклад 
мастера Владимира Ивано
вича Перегонцева.

Моя первая встреча с Пе- 
регонцевым была в июне. В 
Стрешёвом Пятый день, не 
переставая, шел дождь. Нуд
ный, холодный. Дороги. сов
сем раскисли, превратились 
в густое, тягучее месиво; На
тужно урча, ползли по ним 
бульдозеры, тягачи. Они вы
таскивали мощные «Уралы» 
и «ЗИЛы», завязшие по са
мые оси. Тяжело в такие дни 
на стройке: в планах и обя
зательствах бездорожье не 
предусмотрено. -------

М АСТЕР
В, о дин из этих дней я уви

дела Перегонцева. Он при
шел в' гостиницу, где жи
вет, весь промокший. , Снял 
брезентовую куртку, повесил 

, ее в коридоре на ножки пе
ревернутого стула. Потом по
шел к- начальнику участка.

—  Ребята промокли до нит
ки. Я снял их с объекта. Пос
ле. обеда Пойдут на пилора
му. Там хоть крыша над го
ловой.

Он сказал это вроде бы 
безучастно, как о чеМ-то по
стороннем, и спросил: ■

— Как жить дальше?
И'еще не услышав ответ, 

улыбнулся.' Выло ясно, что 
спросил он просто так, и сам 
знает, Как жить дальше. 
ПройДут дожди, и кончится 
вынужденный Простой брига
ды. •

Перегонцев в строителях 
почти два года, с тех. пор, 
как* окончил Томский инже
нерно-строительный институт 
и получил направление в 
трест «Томскгазстрой», от
туда — в СУ-2 на третий 
строительный участок. Это в 
30 километрах от Стрежево- 
го, на Центральном товарном 
парке, откуда начинает свой

путь гигантский нефтепро
вод «Александровское — Ан
жеро-Судженск».

Владимиру не пришлось 
вбивать первый колышек в 
городке нефтянинов. Многое 
в Стрежевом было уже по
строено, когда будущий мас
тер еще ходил в студентах. 
Но дел на Всесоюзной Удар
ной комсомольской стройке 
хватило и на его долю. В 
числе творений его .рук и, ру
ководимых им бригад — мощ
ные стальные резервуары — 
«двадцагитысячники», как 
именуют их здесь.

Когда Перегонцев прибыл 
на участок, строительство 
головной Александровской 
нефтеперекачивающей, стан
ции было в разгаре. Без рас
качки, сразу окунулся в го
рючий ритм стройки.

— Что наиболее характер
но для Перегонцева, ■— го
ворит главный инженер СУ-2 
Ю. И. Ларинцев, — так это 
то, что он технически гра
мотный специалист. Заметен 
своей культурой, выдержкой, 
волей. Всегда собран. Й 
скромен, не любит громких 
фраз.

Выдержка и культура — 
весьма ценные качества во
обще, у строителей особенно.

Как часто при ® неурядицах, 
нехватке материалов или тех
ники они прибегают к отнюдь 
не печатным словам. И не
сдержанности своей находят 
оправдание: производствей-
ная необходимость..

Перегонцев сдержан, но не 
флегматичен. Он внутренне 
напряжен, может негодовать, 
но говорить при этом будет, 
не повышая тона, хотя тре
бовательно,-и убедительно.

Довелось мне как-то ви
деть растерянность молодого 
рабочего, которого Перегон
цев заставил заново все пе
ределать. Вроде бы пустяк— 
криво столбы парень поста
вил для изгороди вокруг 
строящегося объек*а.

— Это что же, заново их 
выкапывать, красоту наво
дить?:— .пытался оправдаться 
парень.

— Выкапывай, если сразу 
не захотел честно сделать. 
Халтуру не приму. В конце 
дня приду, проверю.

А вот диалог с шофером.
— Владимир Йваныч, под

пиши путевку, наряды за
крывать надо.

— Не подпишу, — спокой
но, как «до свиданья», ска- 
вал Перегонцев.

— Но почему? Я же пять 
рейсов сделал? — уже на 
высоких нотах наступал во
дитель.

— Правильно, Рейсы де
лал. А куда? По .дйчным де
лам. Тебя бригада ждала, це
мент вот как был нужен.

Шофер ушел ни с чем.
Надо знать Перегонцева. 

Требовательный к себе, он не 
прощает расхлябанности й 
рвачества.

Зимой бригадам мастера 
Перегонцева поручили по
строить фундаменты под ре
зервуары емкостью 20 тысяч 
кубических метров. Строи
тельные нормы и правила 
запрещают закладывать ос
нования под резервуары 
большой емкости в зимнее 
время.

А  что было делать, если 
эксплуатация нефтепровода 
невозможна без ввода в 
строй этих резервуаров? 1

Уложиться строителям за 
короткое сибирское лето, ког
да дожди размывают дороги, 
почти невозможно. Надо стро
ить основание стальных вер
тикальных резервуаров зи
мой.

Отсыпка оснований прово
дилась в 30 —- 40-градусныйг 

. мороз. Зато дороги были 
крепкими, строительные ма
териалы доставлялись без 
Помех. При четкой организа
ции труда, крепкой дисцип
лине, накую воспитал мастер 
Перегонцев, работа эт'а была 
выполнена в срок. До весен
ней распутицы прочно'вста
ли мощные нефтяные резер
вуары. Но только летом, 
когда оттаял грунт, можно 
было определить конечные 
результаты столь дерзност- 
ного и важного эксперимента.

В июне началось иепыта-
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ние ЗО-тысячПых емкостей' 
при полной нагрузке. Резер
вуары заполнялись водой. 
Испытывались на прочность 
и сами емкости, и их основа
ния. Волновались всё: непо
средственные исполнители 
эксперимента и нефтяники, 
принимающие емкости в эк
сплуатацию. Наконец поло
женный срок прошел. Испы
тания показали достаточную 
прочность . резервуаров и 
правильность выбранного 
решения..

У мастера, Перегонцева 
новые заботы и сверхсроч
ные дела. Его бригады про
должают работы по оснастке 
нефтяных емкостей и под
ключению их к технологиче
ским трубопроводам. Помимо 
этого, ведутся работы. на 
подпорной нефтенасосной 
станции, пилораме, на строи
тельстве корпусов термохи
мической установки.

Под руководством В. И. 
Перегонцева трудятся брига
ды плотников, бетонщиков, 
каменщиков, Одна комплекс
ная, комсомольская. Вот так 
повезло им взаимно —- ма
стеру и бригаде. Мастеру 
потому, что, как говорят, не 
было ни гроша, да вдруг ал
тын. На всем третьем участ
ке работало четверо комсо
мольцев из 14Q членов кол
лектива. А  тут прибыли сраг 
зу 17 демобилизованных сол- 
дат-комсомольЦев. Ехали 
они в Сибирь с желанием

построить свой город. Хоте
ли в самую, что ни на есть, 
глушь, в тайгу. Им сказали: 
«Здесь, в Стрежевом, сей
час передний край. Стране 
нужна нефть». И о1)и оста
лись. Их направили в СУ-2, 
на третий участок, на Цент-*' 
ральный товарный парк.

, Этих молодых, крепких, 
спаянных солдатской друж
бой ребят, все чаще называ
ют «алтунинцы» — по имени 
их бригадира Владимира Ал
тунина. И о них уже идет не 
громкая, но добрая молва: 
«Прекрасно работают. Мо
лодцы. -Занимаются спор
том». Все заметнее их влия
ние в общественной жизни 
поселка строителей. Рауф 
Абдурахманов, Леонид Яру- 
шинский, Александр Лохвач ,̂ 
Николай Рубаник, Юрий 
Смирнов, Григорий Скляр... 
Впрочем, перечислять надо 
всю бригаду.

Так что мастеру повезло. 
Но, может, еще больше по
везло недавним воинам. По
тому что есть у кого учиться 
мастерству, деловитости и 
принципиальности. И хоть 
часто лихорадит стройку из-, 
за нехватки машин, непро
езжих дорог, трудные будни 
становятся легче, когда есть 
рядом такой вот надежный 
■старший друг.

Главный и!?женер управле
ния Ю. И. Ларинцев так об 
этом сказал:

— Мастер Перегонцев — 
хороший пример ДЛИ моло

дых рабочих, начинающих 
свою трудовую биографию.

Впрочем,' ведь и у самого 
мастера она только начи
нается. Начинается на самом 
переднем крае. Начинается 
в борьбе, в столкновении ха
рактеров и принципов. Мно
го обязанностей у мастера. 
Он не только организатор 
производства, но и воспита
тель коллектива. Многим 
этим качествам еще учится 
23-летний' мастер.

Скбро Владимир Иванович 
Перегонцев поедет в Челя
бинск, на Всесоюзный слет 
молодых строителей. К нему 
он и подготовил свой доклад. 
Там расскажет своим свер
стникам и товарищам по тру
ду о применении новых, про
грессивных методов строи
тельства - резервуарных пар
ков и нефтебаз. О том, что 
при хорошо налаженном про
изводстве отсыпка грунта 
под нефтяные емкости дай?е 
в суровых климатических 
условиях сибирской зимы
является наиболее благо
приятной. Сроки работ и за
траты труда снижаются поч
ти вдвое. Есть выгода и дру
гая: основание фундамента, 
выполненное- зимой, практи
чески более надежно и проч
но. Это он скажет там, на 
слете. А  пока у мастера все 
те же трудные, беспокойные 
будни.

Т. БОРТНИКОВА, 
наш соб, корр,

. пос, Стрежетой,
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ОЛИМПИАДА ЗАКОНЧИЛАСЬ
Выступление Г. Гусака

ПРАГА, 11 сентября.
(ТАСС). В городе Градец- 
Кралове состоялся праздник 
урожая Чешской Социали
стической Республики. На 
митинге, посвященйом окон
чанию уборочной сградН1, с
речью выступил Генераль
ный секретарь ЦК КПЧ
Г. Гусак. Он сердечно позд
равил тружеников сельского 

, хозяйства Чешской Респуб
лики с праздником, отметил 

* значительные успехи хлебо
робов в нынешнем году. Не
смотря на неблагоприятную 
погоду, сказал оратор, ' в 
ЧССР собрано более 8 млн. 
тонн хлеба, что повторяет 
рекордный результат прош- 

-л-ого года.
Вдохновляющие результа

ты труда наших земледель

цев, рабочих, интеллигенции 
радуют каждого честного 
гражданина, сказал Г. Гу

сак. Но такой труд — сози
дательный и творческий —  
возможен лишь в условиях 
мира. Именно поэтому мы 
последовательно и решитель
но поддерживаем мирную 
политику Советского Союза 
и социалистических стран.

Далее Г. Гуса^ остановил
ся на совместных учениях 
союзных армий Варшавско
го Договора, которые в бли
жайшие дни будут проходив 
на территории ЧССР. Нахо
дятся еще люди, оказал он, 
которые спрашивают, как 
можно совместить мирную 
политику социалистических 
стран с крупными военными 
учениями. Но мы, коммуни

сты! не идеализируем мир. 
Мы знаем, что, кроме по
стоянно растущих сил мира, 
существуют еще и реакцион
ные силы реванша. Поэтому 
сейчас недостаточно лишь 
говорить о мире, призывать 
к миру. Социалистический 
лагерь должен иметь свой 
надежный щит — вооружен
ные силы, которые готовы 
были бы разгромить любого 
агрессора.

В эти дни граждане Чехо
словакии встречают пред
ставителей братских армий, 
прибывших для участия в 
учениях, как братьев и союз
ников, прочно стоящих на 
страже нашей государствен
ной и национальной свобо
ды, наших социалистических 
завоеваний.

К предстоящим учениям «Щит-72»
ПРАГА, 11 сентября. 

(ТАСС). Здесь состоялась 
пресс-конференция в связи 
с предстоящими на террито
рии ЧССР совместными уче
ниями войск и штабов армий 
стран — участниц Варшав
ского Договора «Щ ит-72». 
Чехословацкие й иностранные 
журналисты встретились с 
представителями армий Че
хословакии, Советского-Сою
за, ГДР, Польши и Венгрии.

На цресс-конференцИй 
выступил начальник Глав
ного политического управ
ления Чехословацкой народ
ной армии генерал-поручик 
В. Горачек. Он рассказал, 
что 12— 16 сентября в соот
ветствии с планами объеди
ненного командования объе
диненными вооруженными 
силами стран — участниц

Варшавского Договора на 
территории ЧССР состоятся 
совместные учения, в кото
рых примут участие .части 
Венгерской народной армий, 
Национальной народной ар
мии ГДР, Войска . Польско
го, Советской Армий и Че
хословацкой народной ap- 
MHm Представители армий 
Болгарии и Румынии, а так
же военные делегации дру
гих братских стран будут 
присутствовать на учениях 
в качестве наблюдателей.

Говоря о целях И задачах 
учений, В. Горачек подчерк
нул, что они в первую очё- 
реДЬ заключаются в том, 
чтобы- еще боЛее* повысить 
боеспособность армий стран - 
— участниц Варшавского До
говора, укрепить и углубить 
интернациональные связи и

дружбу воинов союзных ар
мий и народов братецих 
стран.

Совместные учения бу
дут Проходить под лозунгом 
«Варшавский Договор — 
щит социализма».

Перед журналистами вы-, 
ступили также представите
ли политических органов ар
мий СССР, РДР, Польши, 
Венгрии.

ПРАГА, .11 сентября. 
(ТАСС). В Братиславу при
были главнокомандующий 
Объединенными воо-ружен- 
НЫМй силами государств— 
участников Варшавского До
говора маршал Советского 
Союза Й. И. Якубовский и 
начальник штаба Объеди
ненных вооруженных сил 
генерал армии С. М. Ште- 
менко.

О Б У З Д А Т Ь
ЗАРВАВШЕГОСЯ АГРЕССОРА

НЬЮ-ЙОРК, 11 сентября. 
(ТАСС). Игнорировав опас
ное обострение обстановки 
на Ближнем Востоке, вы
званное новыми агрессивны
ми актами Израиля против 
Сирии и Ливана, Соединен
ные Штаты применили право 
вето и сорвали принятие Со
ветом Безопасности ООН ре
золюции, направленной на 
немедленное прекращение аг
рессивных действий Израи
ля на Ближнем Востоке. По
стоянный представитель
СШ А при ООН Дш. Буш 
оказался единственным чле
ном Совета Безопасности,

'проголосовавшим против про
екта резолюции Сомали, Гви
неи и Югославии, в котором 
предлагалось выразить «глу
бокую озабоченность», в свя
зи с положением на Ближнем 
Востоке и призвать все за
интересованные стороны «не
медленно прекратить все во
енные действия и проявлять 
максимальную сдержанность 
в интересах мира и безопас
ности».

Стремясь увести Совет от 
существа обсуждаемого воп
роса, американский предста
витель выступил с проектом 
резолюции, в которой допы
тался оправдать новые агрес
сивные акты Израиля против 
Сирии и Ливана, связав вар
варские налеты израильских 
ВВС на мирные селения с

недавним трагическим инци
дентом на Олимпийских иг
рах в Мюнхене.

Не встретила йоддержни 
большинства членов Совета 
и поправка к проекту резолю
ции трех стран, с которой 
выступили представители ря
да государств НАТО, в част
ности Англии. Эта поправка, 
которая предлагала Совету 
«выразить сожаление по по
воду всех антов террора . и. 
насилия» на Ближнем Во
стоке, была воспринята как 
попытка протащить точку 
зрения американской делега
ции и косвенно оправдать 
разбойничьи действия Израи
ля.

Агрессивные действия 
Тель-АвйВа И неблаговидные 
маневры его западных покро
вителей, направленные - На 
дальнейшее поощрение изра
ильских экстремистов, вызва
ли решительное осуждение 
участников дискуссии.

Израиль продолжает свою 
разбойничью политику на 
Ближнем Востоке, отметил 
представитель СССР Я. А. 
Малик. Заранее. запланиро
ванные агрессивные акты 
Израиля против Сирйи и 
других арабских стран гово- 
рят'о том, что Тель-Авив про
должает добиваться осуще
ствления своих захватниче
ских планов На Ближнем Во
стоке, принуждает арабские

страны к капитуляции перед 
агрессором.

Попытки оправдать войну 
и варварские убийства мир
ного арабского населения 
ссылками на действия пале
стинских организаций сопро
тивления противоречат всем 
нормам современного между
народного права, являются 
грубым нарушением Устава 
ООН и невыполнением реше
ний Совета Безопасности, ко
торый; как известно, неодно
кратно предупреждал Изра
иль о недопустимости и не
правомерности так называе
мых «ответных мер», про
должал советский представи
тель.

Долг ООН в этих условиях 
по-прежнему состоит в том, 
чтобы заставить агрессора 
прекратить вооруженные про
вокации против арабских го
сударств, вывести свои вой
ска со всех оккупированных 
арабских территорий, доби
ваться мирного политическо
го урегулирования на Ближ
нем Востоке на основе резо
люции Совета Безопасности 
от 22 ноября J.967 года.

Совет Безопасности про
должит обсуждение этого 
вопроса на следующем засе
дании, время которого будет 
определено в ходе консуль
таций членов Совета Безопас
ности.

ВОЗМУЩЕНИЕ ПРОВОКАЦИЯМИ 
А Г Р Е С С О Р О В

Новые преступные акции 
Израиля против Сирии и 
Ливана вызвали широкую 
волну возмущения на Араб
ском Востоке и во всем мире. 
Международная обществен
ность гневно осуждает агрес
сивные действия израильской 
военщйны в отношении двух 
арабских государств. Минист
ры иностранных дел арабских 
государств, участвующие в 
работе совета Лиги арабских 
стран в Каире, выступили с 
декларацией, в кМорой зая
вили о полной поддержке Си
рии, Ливана и палестинского 
народа. Ответственность за 
новую агрессию на Ближнем 
Востоке, подчеркивают Мини
стры, несет правительство 
Израиля, которое продолжает 
проводить враждебную по
литику в отношении арабских 
стран.

Всемирный Совет Мира 
выразил свое возмущение по 
поводу варварских воздуш
ных налетов израильской 
авиации. Мы решительно 
осуждаем эти новые израиль
ские провокации, говорится 
в телеграмме, направленной 
в Совет Безопасности ООН. 
ВСМ потребовал, чтобы Со
вет Безопасности принял, 
срочные меры для пресече
ния' агрессивных действий 
Израиля против арабских 
государств.

В комментариях зарубеж

ных газет, радио и телевиде- 
ния, в заявлениях государст- 
венных деятелей подчерки
вается наличие заранее раз
работанного плана нападений 
на сирийскую и ливанскую 
территории. «Варварские 
бомбардировки Израилем 
густонаселенных районов Си
рии й Ливана, изгнание с 
оккупированных территорий 
коренного' арабского населе
ния — убедительное доказа
тельство того, что. Израиль 
проводит политику геноцида 
по отношению к арабам», — 
пишет каирская газета «Аль- 
Ахбар». ■

Печать многих стран Под
черкивает, что новые акты 
разбоя Тель-Авива ещё боль
ше обострили обстановку на 
Ближнем Востоке. Как отме
чает французская «Юмани- 
те», действия Израиля ставят 
под угрозу мир в районе 
Ближнего Востока, который 
может быть обеспечен лишь 
при уважении .национальных 
прав ’ всех ближневосточных 
народов, при соблюдений тер
риториальной целостности и 
суверенитета всех государств.

Мировая общественность 
обращает в этой связи вни
мание на позицию Соединен
ных Штатов АМерйкй в Со
вете Безопасности ООН. Ве
то американского представи
теля, наложенное на проект 
резолюции, который призы
вал положить конец военным

действиям на Ближнем Во
стоке, расценивается как яв
ное потворство агрессорам, 
как попытка оправдать звер
ства Израильской военщины 
в отношении мирного насе
ления1 Сирии и Ливана.

Подчеркивается, что Из
раиль не смог бы продолжать 
свою захватническую полити
ку, если бы он не пользовал
ся покровительством США,, 
которые поставляют ему ору
жие и оказывают щедрую фи
нансовую помощь. Дамасская 
печать указывает на сговор 
между Тель-Авивом- и Ва
шингтоном в подготовке и 
осуществлении постоянных 
вооруженных провокаций 
против арабских государств. 
Известный общественный и 
политический деятель Лива
на, бывший премьер-министр 
Р ’ Караме, решительно осу
див СШ А за поддержку из
раильских агрессоров, отме
тил дружественную позицию 
Советского Союза, который 
оказывал и Оказывает арабам 
ценную помощь. Мы высоко 
ценим поддержку дела ара
бов, которую СССР проде
монстрировал как во время 
дискуссии в Совете Безопас
ности, так й во всех других 
случаях. Мы вйдиМ, какая 
Огромная разница существует 
в позициях США и Совет
ского Союза, указал он.

(ТАСС, 11 сентября).

КАЖДОЙ ВЕРИЛ, 
КАЖДЫЙ ПОБЕДИЛ!

Дирижер дал знак своей 
палочкой, и одетые в бело
снежную военно-морскую 
форму оркестранты отста
вили в сторону инструменты. 
Но последние аккорды Со
ветского гимна еще плыли 
под навесной крышей ц глав
ной трибуны олимпийского 
водного стадиона Обершляис- 
хайм, где 9 сентября были 
финальные заезды гребцов на 
байдарках и каноэ... . Однако 
предусмотрительный дири
жер не стал убирать ноты. 
Он уже «привык», что после 
каждого заезда надо было 
исполнять именно эту мело
дию (лишь однажды приш
лось доставать ноты, гимна 
Румынии). Советские спорт
смены завоевали этим^утром 
шесть золотых медалей из 
семи возможных!

20 тысяч зрителей стали 
свидетелями абсолютно луч
шего выступления команды 
одной страны за вею историю 
Олимпийских игр. Такого не 
ожидай нйкто. Разве что каж
дый из наших спортсменов 
верил в свой успех...

— За 250 метров до фини
ша смотрю, а Рольф Цетерс- 
сон все-таки впереди. Опять 
от меня золотая.медаль ухо
дит, — рассказывал потом 
Александр Шапаренко. — Я 
Рбо всем забыл, только бы 
достать его!

И на последних метрах ки
лометровой дистанций арме
ец из Сум обошел шведа — 
чемпиона Токийских игр. 
Долго «подбирался» Шана- 
рёнко к Этой награде. В Ме
хико ой на байдарке-одиноч
ке был вторым, золото же 
получил на двойке вместе 
с Владимиром Морозовым.

Его бывший напарник вы
ступает теперь на четверке 
вместе с Юрием Степенно, 
Юрием Филатовым и Вале
рием Диденко. На Олимпиа
де в Мехико этот квартет вы
был из борьбы: в ночь перед 
финалом кто-то надрезал 
трос рулевого управления, и

Советская спортсменка 
Фаина Мельник — олим
пийская чемпионка в мета
нии диска.

Ленинградец Юрий Тар- 
мак — чемпион Олимпий
ских игр в прыжках в высо
ту.
он оборвался после старта. 
Сегодня эта четверка прошла 
дистанцию мощно, с каждым 
метром наращивая преимуще
ство. Кстати, Морозов ' стал 
трехкратным олимпийским 
чемпионом (До этого он вы
игрывал золотую медаль в 
Токио).

Трехкратной олимпийской 
чемпионкой стала в этот день 
и ленинградка Людмила Пи- 
наева. Она выступала на̂  бай
дарке вместе с молодой на
парницей — Екатериной Ку- 
рышко (дистанция 500 мет
ров). Этот заезд советские 
спортсменки провели на
столько уверенно, что для оп
ределения победительниц не 
потребовалось прибегать к 
фотофинишу.

...Несколько ■ тысяч кило
метров отделяют Вильнюс от 
ДуЩанбе. Но расстояние не 
послужило помехой для ком
плектования олимпийского 
экипажа на каноэ-двойке. 
Старший тренер сборной 
СССР Александр Силаев 
смело пошел на эксперимент: 
вместе с ветераном Владасом 
Чесюнасом выступая моло
дой Юрий Лобанов, практи
чески не имеющий опыта 
международных соревнова
ний...

После старта чуть позади 
шли Спортсмены из Румынии 
— Иван Пацайкин и Сергей 
Ковалев. Однако лидеры не 
уступили. Преимущество ока

залось неуловимым человече
ским глазом — 0,03 секун
ды, но достаточным, чтобы 
получить высшие олимпий
ские награды.

Наших гребцов на байдар
ке-двойке Николая Горба
чева И Виктора Кратасюка в 
начале сезона упрекали в 
некоторой однообразности, в 
нежелании вести тактиче
скую борьбу. Однако в Мюн
хене «прямолинейная» такти
ка оказаЛась успешной. С 
первых метров и до послед
них они вели свой заезд. Ког
да им вручали награды, то 
спросили, кому первому. 
Кратасюк показал на Горба
чева, а тот — на него...

Преемницей олимпийской 
чемпионки Людмйлы Пинае- 
вой стала медсестра из 
Одессы Юлия Рябчинская. 
Ноша’оказалась ей по плечу. 
Юлия провела заезд в своем 
скоростном ритме, а финиши
ровала уже чуть ли не в 
прогулочном темпе.

Единственным из совет
ских гребков, не получившим 
медали, оказался студент из 
Днепропетровска Василий 
Юрченко, выступавший на 
каноэ-одиночке. Он занял пя
тое место. Чемпионом стал 
румынский спортсмен Иван 
Пацайкин.

Изысканная публика, сре
да которой было немало ти
тулованных особ, собравшая
ся в парке старинного замка 
Нймфенбург, вежливо похло
пала лучшим на Олимпиаде 
мастерам выёздкй, которые 
закончили личные состяза
ния. Хозяева поля Восполни
ли потерю золотых медалей, 
выигранных у них в команд
ном турнире советскими кон
никами. Лизелотта Линзен- 
хофф заняла первое место 
— 1.229 баллов. Москвичка 
ЕЛена Петушкова проиграла 
ей 44 балла. Занявший1 
третье место владелец одной 
из крупнейших торговых 
фирм ФРГ Йозеф Неккер- 
манн набрал 1.177 баллов.

Партнеры серебряного при
зера Иван Кизимов и Иван 
Калита — на четвертом и 
пятом местах (соответствен
но — 1.159 и 1.130).

Команда советских шпажи
стов выиграла бронзовые ме
дали, победив в. матче за 
третье место французов — 

«0:4.
Финалистки бега на 1.500 

метров, впервые включенно
го в программу Олимпиад, 
представляли восемь стран. 
Они прошли уже круг. а 
Людмила Брагина, привле
кавшая всеобщее внимание, 
по-прежнему держалась поза
ди. Где же дерзость рекорд
сменки, уже здесь на ОлиМ; 
пиаде побившей дважды ми
ровое достижение? Но на 
втором круге Брагина спо
койно, но неудержимо пошла 
вперед... Бегунья в алой май
ке финишировала в одиноче
стве, далеко опередив осталь
ных и предоставив им спо
рить за «серебро» и «брон
зу».

И снова 29-летняя учи
тельница из Краснодара 
улучшила мировой рекорд—
4 мин. 01,37 сек.

МОЛОДЫЕ ИДЯ  
ДАЛЬШЕ

В водовороте ликующей 
толпы, которую на баскет
больной площадке образова
ли наши спортсмены, трене
ры и туристы, чаще всего 
слышалось, слово: «Сверши
лось!». Да, советские баскет
болисты прервали цепь побед 
американской команды на 
Олимпиадах, отпраздновав 
победу над ней в финальном 
матче —- 51:50.

...За три секунды до фи
нальной сиреНы американцы 
впервые в матче вышли впе
ред — 50:49. Ничтожный
отрезок во времени и жи
тейском («о не спортивном!) 
понятии отделял их от вы
игрыша, который к ним так 
и не пришел.

Иван Едешко, вводивший 
мяч в игру от своего щита, 
метнул . его Александру Бе
лову, стоявшему под корзи
ной соперников. Тот в непо
стижимом прыжке поймал1 
оранжевый шар, сделал об
манное дзнженне, после чего 
метнувшиеся к нему два 
«сторожа» остались в сторо
не, и спокойно послал мяч в 
кольцо...

Но вкус победы наши, бас
кетболисты и их наставники 
Владимир Кондрашин и Сер
гей Башкин ощутили пол
ностью на другой день. Аме
риканцы, уступив на спор
тивной площадке, решили 
взять ревами за столом 
апелляционного жюри. Они 
подали протест, ссылаясь на 
якобы допущенные. судьями 
ошибки в эти самые три по
следние секунды. После дис
куссии и просмотра видео
записи матча жюри признало 
жалобу необоснованной.

Американская команда 
отказалась принимать сереб
ряные медали. Но ведь й 
без этого все поняли: моно
полия заокеанских баскет
болистов закончилась.

— Русские играли с той 
единственной тактикой, с ко
торой можйо было нас по
бедить, — устало произнес 

' бессме-вйый тренер сборных 
США Хёнк Айба на пресс- 
конференции.

— Можно сказать, что fe 
.Мюнхене выступала лучшая 
американская сборная?

— Второй такой команды 
я у нас в стране не вижу.

•ЗОЛОТАЯ ДЕВЯТКА»
Таков счет высших олим

пийских трофеев, завоеван
ных советскими легкоатл-е- 
тамй на блймпиале. Это 
больше, чем у любой другой 
команды.

Последнюю на Олимпиаде 
легкоатлетическую золотую 
медаль добыл студент эко
номического факультета Ле
нинград ок-ого университета 
24-летний «высотник» Юрий 
Тармак.

...Когда Еудьи осторожно 
установили планку на уров
не 223 см, над стадионом 
собрались темные тучи, под
нялся холодный ветер. Он 
дул прямо в лицо Тарма-ку, 
приготовившемуся к разбе
гу.., Однако прыгун легко;

. словно подброшенный ката
пультой, «с запасом» взле
тает над планкой,

Напрасно пытался совер
шить такой же прыжрк аме
риканец Дуайт Стоуне. Не 
получилось ничего. й у ре
кордсмена ГДР Стефана 
Юнге. Они отстали на 2 см. 
Юрий восстановил победную 
традицию советских «высот
ников» на Олимпиадах, нача
тую В Риме Робертом Шав- 
лакадзе й продолженную в 
Токио Валерием БруМеле-М.

Вписала свое имя в олим
пийскую историю й рекорд
сменка мира в метании дис
ка Фаина Мельник из Ере
вана. В четвертой попытке 
ее снаряд улетел на 66,62 м, 
и судьи установили там 
флажок нового олимпийско
го рекорда.

...Валерий Борзое принял 
палочку в эстафете 4 у  100 
от Юрия Сйлова, когда на 
последнюю прямую уже ум
чался американец Эдди 
Харт, а следом — бегуны 
Польши и Франции. Но на 
финише он был вторым за 
Хартом. Сборная США по
вторила мировой рекорд — 
38,2. Наши бегуны Алек
сандр Корнелюк, Владимир 
Ловецкий, Силов и Борзов 
установили рекорд СССР — 
38,5.

ПОРАБОТАЛИ НАСЛАВУ...
В финале боксерского тур- ■ 

лира «работали», как гово
рят спортсмены, капитан на
шей . команды Борис Кузне- 
цо-в (вес до 57 кг) и Вяче
слав Лемешев (До 75 кг). 
Кузнецову достался весьма 
именитый соперник — кени
ец Филип Варуинге, облада
тель серебряной медали 
Мексиканской олимпиады, 
которому был вручен и ку
бок Вала' Баркера как луч
шему боксеру, игр. ,

— Решил не рисковать в 
э'том бою. После разведки 
повял, что, сохраняя дистан
цию, имею преимущество за 
счет ударов левой. А идти 
в откровенную атаку не 
мог, — рассказывая после 
своего победного боя студент 
из Астрахани. — Уж .очень 
хороший удар у Варуинге. 
Нарываться на него ни в 
коем случае нельзя.

Вячеславу Лемешеву, 
двукратному чемпиону Евро
пы, для успеха потребова
лось всего 2 мй-н. 17 сек. 
Его сопернику — финскому 
боксеру РейМа Вйртанену 
не удалось нанести ни одно
го удара. Финн сначала по
бывал в нокдауне., а затем 
рухнул на пол после силь
ного удара москвича.

Больше всех золотых ме
далей увезли из боксерского 
зала спортсмены Кубы - 
три: чемпионами стали Ор
ландо Мартинес (вес до 
54 -кг), Эмилио Корреа 
(67 кг) и тяжеловес Теофи- 
ло Стивенсон (он на этот 
раз получил кубок Баркера).

Своим успехом боксеры 
Кубы, по их собственным 
словам, обязаны -в первую 
очередь советбкому тренеру 
Андрею Червоненко, гото
вившему их к этим соревно
ваниям. Корреа, сойдя, с 
пьедестала, снял с себя золо- 
тую медаль и надел ее на 
шею тренеру...

Чемпионами Олимпиады 
стали также венгр Дьердь 
Гедо (до 48 кг), болгарин 
Георгий Костадинов (51 кг), 
поляк Ян Щепаньокий (60 
кг) американец Рей Силз 
(63,5 кг), Дитер КогтиШ иЗ 
ФРГ (71 кг), Мате Бардов 
из Югославии (до 81 кг).

щин стал недосягаем для со
перников еще за день до 
окончания турнира, москвич 
Хисамутдинов — утром в 
воскресенье, а алмаатинец 
Резанцев и ташкентец Каза
ков победили.уже на исходе 
предпоследнего дня Олим
пиады.

А  всего наши борцы всех 
«специальностей» принесли 
команде СССР десять чем
пионских наград!

ПОГОНЯ НЕ УДАЛАСЬ
Так и не удалось нашим 

спортсменкам догнать лиде
ра в стрельбе из Лука се
ребряного призера мирового 
первенства . Дорин Уилбер 
из США. Москвичка Эмма 
Гапченко,- которая была на 
чемпионате - мира впереди 
Уилбер, на стрельбище в 
Мюнхенском английском 
парке достигла третьего ре
зультата. Всего четыре очка 
не хватило ей до «серебря
ного» места, занятого поль
кой Иреной Шидловской.

Подруги бронзового при
зера Кетеван Лосаберйдзе и 
Алла Пёунова — четвертая 
и восьмая среди сорока луч- 
ниц.

Успехи наших стрелков 
скромнее. Лучший из них— 
Виктор Сйдорук оказался 
седьмым, Михаил Пеунов — 
двенадцатым и Матти Вай- 
кярв — двадцать четвер
тым йз 55 стрелков, вышед
ших на старт. Победил чем
пион мира американец Джои 
УильяУЬс.

Гандболисты СССР вы
играли матч* за пятое место 
у сборной ФРГ — 17:16 
(10:9). В финальной встрече 
команд Чехословакии и Юго
славии победили югославы 
— 21:16 (12:5).

ПОБЕДА
ПО ВСЕМ ПОКАЗАТЕЛЯМ

ЧЕМПИОН СМЕЕТСЯ 
ПОСЛЕДНИМ

Наши борцы классическо
го Стиля не совсем удачно 
начали олимпийский турнир. 
Не повезло пятикратному 
чемпиону мира Виктору 
Игумвнову) он получил 
травму и -вынужден был 
стать зрителем. Неожидан
но быстро выбыли из борьбы 
чемпион мира ’Владимир 
Зубков й Виталий Констан

тинов.
Такой старт заставил 

детальных выступать за дво
их. И в последние дни мы 
вплели улыбки на лицах й 
40-летнего Ветерана Анато
лия Рощина, ШаМиЛя Хиса- 
мутдинова. Рустема Казако
ва й Валерия Розанцева.

Могучий ленинградец Ро-

В соответствии с хартией 
Международного олимпий
ского комитета при проведе
нии Игр не ведется подсчет 
командного первенства в от
дельных видах спорта и об
щекомандного первенства по 
всей программе Олимпиады.

Между тем крупнейшие 
органы печати и информа
ционные агентства осуществ
ляют и публикуют неофици
альный подсчет таких пер
венств.

Однако все существующие 
системы подсчета очков и 
медалей страдают многими 
существенными недостатка
ми, главный йз которых — 
несправедливое Занижение 
значимости одних видов спор
та и возвеличивание других. 
Редакция газеты «Советский 
спорт» провела на страницах 
газёты широкую дискуссию 
по поводу наиболее объектив
ной оценки результатов вы
ступлений национальных, 
команд на Олимпийских иг̂  
рах.

В результате проведенно
го обмена мнениями наиболее 
объективной была признана 
система неофициального под
счета Медалей, очков и мест, 
отдельно в каждом виде спор
та и определение общеко
мандного первенства между 
национальными сборными 
коллективами, принимающи
ми участие в XX  Олимпий
ских играх, по Наибольшей 
сумме очков, полученных за 
командные места, занятые в 
отдельных Видах спорта.

В соответствии е этим в га
зете «Советский спорт» си
стематически опубликовыва
лись итоговые таблицы вы
ступления национальных 
команд в отдельных видах 
спорта и с-водная таблица 
первых шести командных 
мест по видам спорта.

Сегодня публикуется ито
говая таблица первых шести 
командных Мест во всех ви
дах спорта, по которым со
стоялись соревнования на XX 
ОлйМпййсНйх играх.

Советская команда завое
вала первенство в 10 видах 
спорта, заняла втброе место в 
5 видах спорта, третье Место 
в 4 видах спорта. Команда 
СШ А имеет первое место в 
4 вйдах спорта, второе место 
в 3 вйдах спорта, третье ме
сто в 2 видах спорта.

Команда ГДР завоевала 
соответственно первоё место 
в 2 видах спорта, второе ме- 
сто в 2 видах спорта, третье 
место в 5  видах спорта.

209 спортсменов СССР 
получили 107 золотых, 46 се
ребряных и 56 бронзовых Ме
далей, 150 спортсменов СШ А 
— 52 золотые, 54 серебря
ные и 42 бронзовые медали, 
142 спортсмена ГДР — 30 
золотых, 62 серебряные й 50 
бронзовых Медалей,

Таким образом, ОлйМпий- 
ские игры закончились убе
дительной победой советских 
спортсменов.

Следует отметить, что не
которые зарубежные инфор
мационные агентства и на 
этой ОлйМПиадё продолжали 
вести неофициальный под
счет очков и медалей по ста

рой системе, при которой в 
спортивных играх, эстафетах 
и других, командных сорев
нованиях учитывается одна, 
медаль, независимо от коли
чества спортсменов, получив
ших эти медали в данном, со
ревновании.

Тенденциозность этой си
стемы подсчета очков вполне 
очевидна и убедительно бы
ла доказана в дискуссии на 
страницах газеты «Совет
ский спорт».

Впрочем, мы можем сооб
щить читателям, что и по 
этой системе подсчета очков 
советская команда завоевала 
1-е место как по числу золо
тых’ медалей (СССР— 50, 
США — 33), общему числу 
медалей (СССР— 99, СШ А 
— 93), так и по количеству 
очшв (СССР) — 665,5,
СЩА — 636,5).

(ТАСС).

Рустем Казаков (Таш
кент) — олимпийский чем
пион по классической борь
бе.

г

Советский борец класси
ческого стиля Шамиль Хи
самутдинов — олимпийский 
чемпион.

ПР&ЩАЛЬНЫЙ
ОЛИМПИАДЫ

МАРШ

МЮНХЕН, 11 сентября. 
(Спец. корр. ТАСС). Ушла в 
спортивную историю XX лет
няя Олимпиада. Она собрала 
в западногерманском городе 
Мюнхене десять с  половиной 
тысяч спортсменов и спорт
сменок из 122 стран. Пои
стине грандиозный форум 
спорта и молодости!

Последние олимпийские 
медали разыграли днем на 
главном стадионе , конники, 
а потом мюнхенцы и гости 
из многих стран пришли по
прощаться с XX Олимпий
скими играми. |

...На стадион въезжает 
огромная колесница с оде
тыми в живописные бавар
ские костюмы -музыкантами 
й танцорами. Следом идут 
знаменосцы и атлеты из де
легаций стран-участвиц. 
Парни и девушки с разных 
контйненто-в шагают пест
рой, многоязычной толпой.

На флагштоках взвиваются 
флаги Греции, ФРГ и Кана
ды — страны будущей 
Олимпиады. Со славами 
благодарности президенту 
ФРГ, оргкомитету и народу 
этбй страны обращается па
кетный президент Междуна
родного олимпийского коми
тета Эвери Брэндедж. Под 
грохот пятикратного орудий
ного салюта плывет вниз по
лотнище олимпийского зна
мени. В чаше над стадионом 
гаснет горевший в ней сем
надцать дней 1 олимпийский 
огонь. В темноте .вспыхивают 
сотни факелов, и при их све
те спортсмены, музыканты, 
танцоры вновь проходят кра
сочным шествием по дорож
ке стадиона.

...На световом табло, где в 
дни легкоатлетических со
ревнований было записано 
столько новых -рекордов, за
горается слово «Монреаль». 
Это-’ — имя города будущей 
летней Олимпиады.

Нет сомнения, что она от
кроет новые высоты спор
тивного мастерства, новые, 
еще более яркие таланты, 
будет еще более впечатляю
щей. Такова старая и вечно 
юная традиция современных 
Олимпийских игр...

\
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НАШИ
ИНТЕРВЬЮ ПОКОРИТЕЛИ МОЩНОСТЕЙ

— Внимание! — прозвучал 
сигнал, и все, кто с нетерпе
нием ждал этого сигнала, 
еще ближе подошли к экра
ну. — Внимание!— Поверну
та ручка регулятора, и за 
толстостенной металличе
ской дверью раздался глу
хой раскатистый выстрел. В

, ту же секунду на матово- 
мерцавшем экране, от кото
рого сейчас не отрывали 
глаз ученые, промелькнула 
голубая змейка разряда. 
Лишь мгновение, которое 
физики измеряют одной мил
лиардной долей секунды, 
длилось ускорение в «Тону
се»!

— Итак, будем считать, что 
ответ на первый вопрос состо
ялся,— сказал мне Андрей 
Николаевич Лебедев, когда 
мы снова вернулись в огром
ный зал, где находится том
ский наносекундный ускори
тель, или. как его сокращен
но назвали физики — «То
нус». — Эта установка, —

продолжал ученый, — яв
ляется представителем ус
корителей второго поколе
ния.

Так, в несколько необыч
ной обстановке, состоялась 
беседа с профессором Физи
ческого института Академии 
наук СССР_А. Н. Лебедевым. 
Она произошла в момент, 
когда был осуществлен за
пуск нового ускорителя, сви
детелями которого оказались 
и участники всесоюзной кон
ференции, посвященной раз
работке и практическому 
применению электронных : ус
корителей. Для томских^ уче
ных эти дни были двойным 
праздником — запуск «Тону
са» и работа конференции, в 
которой приняли участие 430 
делегатов из 58 научных 
учреждений и промышлен
ных предприятий Советского 
Союза: ученые Физического 
института имени П. Н. Лебе
дева АН СССР (г. Москва), 
Радиотехнического института

АН СССР (г. Москва), Объе
диненного института ядерных 
исследований (г. Дубна), на
учно-исследовательского ин
ститута электрофизической 
аппаратуры имени Д. В. Еф
ремова (г. Ленинград), спе
циалисты Московского элек
трозавода им. В. В. Куйбы
шева и т. д. '

— . Андрей Николаевич, 
очевидно, не случайно выбор 
.ученых в проведении такой 
представительной конферен
ции пал на наш город?

— Совершенно верно. Сей
час ситуация такова, что уче
ные Томска являются пионе
рами в создании ускорите-, 
лей. Здесь был сооружен 
один из мощных . ускорителей 
— электронный, синхротрон 
«Сириус», разработан ряд 
интересных конструкций 
бетатронов, и вот запуск «То
нуса»— сильноточного нано- 
секундного ускорителя пря
мого действия, построенного 
в научно - исс л ед ов а те л ьскбм

институте ядераой физики. 
при ТПИ под руководством 
кандидата технических наук 
Ю. ГГ. Усова. Эта работа, 
безусловно, — большое до
стижение томских ученых. 
Они сумели за предельно ко
роткий срок создать один из 
первых в стран-е уокорителей 
такого типа. ,

— Наш XX век получил 
множество различных назва
ний — „ «ядерный», «элек
тронный», «космический» и . 
т. д. Некоторые ученые 
склонны называть его и «ве
ком ускорителей». Эти маши
ны сейчас .настолько попу
лярны, что в капиталистиче
ских странах разразились 
«ускорительные гонки». Чем 
объяснить пристрастность к 
созданию таких установок?

— О «веке уокорителей» 
сейчас говорить рано, 1 по
скольку наука на этот счет 
еще не сказала своего' глав
ного слова. Неоспорима дру
гое, Ускорители действитель

но все больше завладевают 
умами ученых. И не слу
чайно. Потому что это сего
дня самый мощный энергоно
ситель, которым располагает 

. человек.
Вы обратили внимание, че

рез какие промежутки време
ни «стреляет» «Тонус»? Ми
нута требуется установке для 
накопления энергии, доста
точной для того, чтобы в те
чение короткого времени 
развить мощность, равную 
тысячам миллиардов ватт. 
По сути дела это мощ
ность всех электростанций 
мира!

Жизнь одноклеточной ин
фузории, существующей на 
этом свете всего несколько 
секунд, кажется бесконечно
стью по сравнению с тем ма
лым сроком; который отпу
щен ускоренным частицам. 
Только одну миллиардную 
долю секунды живет эта ко
лоссальная энергия. Однако 
этого вполне достаточно.

чтобы с ее помощью можно 
было , зажечь термоядерную 
реакцию, проникнуть в тайну 
многих веществ, открыть 
новые законы, исследовать 
различные физические явле
ния и даже лечить болезни.

— Современной науке из
вестно множество различных 
типов ускорителей. Однако 
принцип создания этих ма
шин практически один и тот 
же. Андрей Николаевич, ■ а 
какими видят ученые уско
рители будущего?

Мощность ускорителей, 
которые создаются сейчас, 
находится в прямой зависи
мости от их габаритов. Гру
бо говоря, чем больше маг
нит ускорителя, тем больше 
можно ускорить электронов. 
Поэтому и строятся такие 
внушительные сооружения. 
Самые крупные машины — 
американский ускоритель, по
строенный в местечке Бата
вия под Чикаго, и советский 
ускоритель в Серпухове, ра

диус которого более двухсот 
метров. Можно себе предста
вить, какими гигантами ока
жутся ускорители будущего, 
если учесть, что каждые 6— 
7 лет энергия частиц, полу
чаемая в ускорителях, воз
растает в 10 разя Поэтому 
многие ученые мира работают 
над новыми, так называемы
ми коллективными или физи
ческими ■ ускорителями. В 
этих установках рост мощ
ностей будет осуществляться 
не за счет увеличения габа
ритов, а с помощью создания 
больших электрических по
лей. При этом основная мас
са, электронов будет работать 
лишь на ничтожное число 
частиц, но зато это «приви
легированное» мейыиинство 
получит огромную, силу.

Мысль такого рода впер
вые была высказана -совет
скими учеными на женев
ской конференции. Эта идея 
произвела настоящий фурор. 
Она является ключом, кото

рый способен открыть сосуд, 
скрывающий поистине вол
шебную силу. Новый принцип 
поможет создать уникальные 
сооружения, на которых ..мо
жно будет осуществлять поч
ти фантастические идеи. Так, 
например, ученые считают: 
на ускорителе нового типа 
возможно получение метал
лического водорода. Ес
ли прогнозы оправдают
ся, то, очевидно, будет 
получен материал непри
родного происхождения, со
вершенно уникальной плот
ности и самый тяжелый на 
земле. Все это не мечты, а 
реальные задачи, над кото
рыми работают ученые. Кста
ти, здесь, на томской конфе
ренции, были представлены 
интересные доклады относи
тельно создания ускорителей 
нового типа. Очевидно, самые 
важные сообщения, посвя
щенные этой теме, будут сде
ланы на конференциях, кото
рые скоро пройдут в Дубне и 
Москве. Словом, совсем не
далек тот день, когда мы 
возможно окажемся свидете
лями запуска ускорителей 
третьего поколения.

Л. МЕРЦАЛОВА.

В О Д Н О М

Т Р У Д О В О М
С Т Р О Ю

Со всех .концов страны по
ступают сообщения корреспон
дентов ТАСС, рассказываю
щие об успехах тружеников 
союзных и автономных рес
публик, об их постоянных тес
ных связях, о совместном 
вкладе в коммунистическое 
строительство.

Ученые помогли 
шахтерам
Добрая весть пришла из 

Киева на кафедру общей 
химии Каунасского политех
нического института. Мини
стерство угольной промыш
ленности Украинской ССР 
сообщило о внедрении в 
производство способа покры
тия марганцем стоек и дру
гого шахтного оборудования; 
разработанного сотрудника
ми кафедры.'
■ Сотрудники института под 
руководством доктора хими
ческих наук В. Отулышнаса 
опровергли мнение о том, 
что марганец непригоден для 
надежной защиты стали от 
коррозии. После длитель
ных экспериментов в инсти
туте была разработана * про
мышленная технология мар
ганцевых покрытий, сконст
руирована и изготовлена 
опытная гальваническая 
установка. Испытанные на 
шахтах Донбасса штоки гнд- 
ростбек в марганцевой «ру
башке» проработали под зем
лей втрое больше, чем по
крытые ЦИНКОМ;
, Ученые института помогли 
шахтерам Донбасса создать 
промышленную линию для 
нанесения марганцевых по
крытий. Специалисты счи
тают, что стойки и гидро
комплекты с марганцевой 
«броней» будут служить 
весь срок эксплуатации пла
ста. Они избавят горняков 
от дорогостоящего ремонта, 
дадут предприятиям уголь
ной промышленности боль
шую экономию.

Г. ЛАБАНАУСКАС, 
f\ корр. ТАСС.

Станки
предназначены
москвичам
Ереванский завод фрезер

ных станков на три месяца 
раньше графика • изготовил 
партию- универсальных пре
цизионных агрегатов для 
предприятий Москвы и Но
восибирска. .

15. лет прошло с того дня, 
когда в Армянской ССР 
вступил в строй завод фре
зерных станков. По проек
там московских и киевских 
специалистов возводились 
производственные корпуса. 
На тбилисских заводах про
ходили обучение • мастерству 
будущие станкостроители. А  
предприятия Куйбышева, 
Тернополя, Фрунзе, Ташкен
та готовили для ереванцев 
оборудование.

Пришло время, и ставки 
армянского производства за
воевали высокую оценку на 
ВДНХ, на международной 
выставке в Алжире, на яр
марке в Лейпциге. Сейчас 
предприятие является голов
ным . по изготовлению широ
коуниверсальных прецизион
ных станков. Разработанные

■ одесскими конструкторами, 
они широко используются в 
народном хозяйстве всех 
братских республик страны.

В. МАНУКЯН, 
корр. ТАСС.

ПI
Нынешней зимой «Неделя» 

проводила конкурс предприя
тий бытового обслуживания . 
населения. Каждый 'читатель 
мог прислать свой отзыв о 
понравившемся ему магази
не, ремонтной мастерской, 
ателье, столовой, то есть о 
тех людях, которые его бы
стра, красиво, умело обслу
жили. Очень жаль, что я 
незнакома была в то время 
с работой томского ателье 
«Мечта», иначе непременно 
представила бы его на этот 
конкурс.

Сейчас, когда я вишу эле
гантный мужской костюм, 
мне кажется, что он сшит 
именно в «Мечте». Понимаю, 
что это просто мое вообра
жение, хорошие костюмы 
шьют и в других ателье, 
но отделаться от этого чувст
ва невозможно, особенно 
после того, как я познакоми
лась с бригадой Ивана Дмит
риевича Сивенцева.

В этой бригаде — семь 
человек. Каждый специали
зируется на одной опреде
ленной детали костюма. По
мещение ателье заново пере
страивается — архитекторы 
стремятся к тому, чтобы 
интерьер и внешний вид 
ателье соответствовали его 
названию. Естественно, что 
коллективу «Мечты» прихо
дится испытывать некоторые 
временные неудобства, но 
даже в трудных условиях 
бригада Сивенцева ежемесяч
но выполняет план на 110— 
120 процентов, а производи
тельность труда п о с р а в н е 
нию С ‘ прошлым годом под- 
нятарь, на 7,6. процента.

Бывший рабочий Томского 
весового завода, а затем сол
дат, Сивенцев не думал, что 
ему придется вспомнить про
фессию дяди-портного и уж 
тем более полюбить эту рабо
ту и отдать ей почти три де

сятка лет. Ворчит, правда, 
иногда старый бригадир, что 
надоело ёму «возиться с 
тряпками», но вот что инте
ресно: уже- четыре года как 
мог бы уйти на пенсию, да 
все не соберется, не хочет. 
Для человека, живущего сво
ей работой, расстаться с ней 
всегда очень трудно. И если 
спросить любую из мастериц 
бригады Сивенцева о причи
не (их высоких производствен
ных показателей, то ни одна 
не вспомнит сразу ни о сво
ей высокой квалификации, ни

том портной, потом почти 
два года учебы в Курске на 
курсах повышения квалифи
кации. Этим летом на . кон
курсе портных, которые еже
годно устраивает объедине
ние «Томскодежда» Косты- 
гин занял второе место.

От бригадира, детали ко
стюма попадают к Наде Со
роковой. В ее обязанность 
входит оформление бортов, 
подклада, обработка петель, 
сметка отдельных частей 
пиджака.

Все девочки мастерят сво-

о довольно большой механи
зации труда, а скажет: «Бри
гадир у нас — замечатель
ны'; человек».

Обязанности у Сивенцева 
сложные: он «запускает»
костюмы в работу, следит за 
своевременным выполнением 
плана. И здесь, как: мне ка- 

' жется, ему помогает то соче
тание огромной ■ человеческой 
доброты и строгости . одно
временно, которое есть у 
Ивана Дмитриевича.

Чтобы стать хорошим за
кройщиком, коллеге Сивен
цева, — Пифону Фадеевичу 
Костыгину пришлось очень 
много учиться и работать. 
Сначала ученик портного, по-

С П О Р Т С П О Р  т

им куклам платья', но немно
гие, вырастая, мечтают шить 
одежду для людей. У Нади 
так счастливо получилось, 
что ее детские забавы пре
вратились в серьезную нуж
ную работу, Влечение девоч
ки вовремя заметила родст
венница Анна Давыдовна 
Власова, много лет работаю
щая в. бригаде. Именно она 
привела Надю в ателье.

Плавные, изящные линии 
костюма достигаются не 
только особыми методами 
кроя. Это зависит от многого, 
в том числе и от качества 
утюжки. Главное оружие в 
руках Анны . Давыдовны 
Власовой — огромный жар-

I Я Я Я Я ■ ■ ■ ■ ■ ' ■ ■  ■ М Я
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кий утюг. Ткань необходима 
тщательно отутюжить, где-то' 
вытянуть ее, где-то придать 
ей выпуклую форму. Это 
требует особого мастерства.

Всем вообще-то понятно, 
что красивое, . элегантное 
дается долгой, упорной рабо
той. Беда в том, что не всег
да мы представляем себе 
размеры этой работы. И не 
просто физической, но и 
творческой. Как выяснилось 
из .нашего разговора с порт
нихами, причина высоких 
производственных показате
лей кроется не только в ка
ких-то особенных человече
ских качествах Сивенцева. У 
бригады, оказывается, есть 
«секрет». Суть его в том, что 
каждая мастерица старается 
разбить свою работу на воз
можно меньшие, элементар
ные операции. Этим дости
гается более высокая ритмич
ность и соответственно более 
высокая производительность 
труда.

Секрет бригады Сивенцева, 
конечно, относителен. Поопе
рационный метод обработки 
далеко не нов, на передовых 
швейных предприятиях стра
ны сейчас трудятся бригады 
в тридцать и даже более че
ловек, где разделение труда 
достигает своего максимума. 
Но если у  томских швейни
ков нет сейчас возможности 
создавать такие бригады; то 
совершенно непонятно, по
чему «секрет» так мало рас
пространяется внутри горо
да. Ведь это курьезно, что 
рядом с бригадой Сивенцева, 
в самой «Мечте», люда рабо
тают по старинке.

...Я шла из «Мечты» и 
мечтала о том, чтобы в каж
дом ателье шили такие же 
чудесные вещи, так же тепло 
и приветливо принимали при
ходящих сюда людей

И. КАУН.
1Я1 '

СПОРТ

ВО ВТОРОМ ЭШЕЛОНЕ Ч е т в е р т а я
Федерация футбола

РСФСР сообщает результа
ты матчей чемпионата стра
ны среди команд второй ли
ги (шестая зона), состояв
шихся 9 сентября:

«Кузбасс» (Кемерово) — 
«Динамо» (Целиноград) — 
0:0. «Чкалозец» (Новоси
бирск) — «Восток» (Усть- 
Каменогорск) — 0:0. «Ш ах
тер» (Прокопьевск) — «Ди
намо» (Барнаул) — 0:0.

«Иртыш» (Омск) — «Ме
таллург» (Чимкент) — 3:0. 
«Зауралец» (Курган) — 
«Енбек» (Джезказган) — 
0:0. «Нефтяник» (Тюмень) 
— «Алатау» (Джамбул) — 
4:0. «Уралец» (Нижний Тр- 
гил) — «Локомотив» (Челя
бинск) — 1:3. «Металлург» 
(Магнитогорск) — «Строи
тель» (Уфа) — 1:0.

(ТАСС).

СТОКГОЛЬМ, И' сентяб
ря. (ТАСС). Вторая сборная 
СССР по хоккею продолжа
ет успешно выступать в 
Швеции. После трех побед 
над второй командой хозяев 
поля советские хоккеисты

МАТЧ ФУТБОЛИСТОВ

х о к к е и с т о в
выиграли со счетом .7:6 (3:1, 
3:4, 1:1) в городе Умео у 

: местной команды. Шайбы в 
ворота шведов , забили: Ка- 

• зачкин, Шалимов, Иванов, 
Шорин, Терехин, Белоусов 
и Мартьшюк.

ДОНЕЦК, 11 сентября. 
(ТАСС). Сегодня в матче 
чемпионата страны по фут
болу местный «Ш ахтер» по
бедил команду «Черного
рец» — 2:1 (2:1).

После забитого горняками 
гола гости в течение пяти 
мцнут оспаривали правиль
ность взятия' ворот. Капитан 
одесситов Зубков пытался 
увести команду с поля...

.. .
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ТЕОРЕМА НА АСФАЛЬТЕ. Фотоэтюд И. Пустовойтенко.

ОП АСН АЯ НЕБРЕЖНОСТЬ
Идет по полю комбайн. 

Метр за метром стелется за 
ним хлебный валок. Но вот 
из выхлопной трубы маши
ны вылетел сноп искр, и за
нялся пожар... Потом выяс
няется, что, двигатель был 
плохо отрегулирован и как 
результат этой небрежности 
— большой ущерб государ
ству.

Причинами пожара на то
ку могут стать неисправная 
зерносушилка, плохое хра
нение хлеба. В прошлую 
страду огонь принес немало 
бед урожаю.

Не повторится ли подоб
ное в нынешнем году?

Проведенная работниками 
государственного пожарно
го надзора проверка в ряде 
районов показала, что мно
гие -.руководители хозяйств 
невнимательно отнеслись к 
мерам противопожарной без
опасности на объектах под
работки и хранения зерна.

В Новокусковском отде
лении совхоза «Комсомо
лец» Асиновского района на 
зерносушилке и зерноскла
дах не проводился ремонт 
электрооборудования. Не 
устранена течь горючей жид
кости в топливопроводах. 
Ни в одном отделении этого 
совхоза зерносушилки и зер

ноуборочная техника не обе
спечены первичными сред
ствами > тушения пожаров и 
необходимым инвентарем. 
Пожарный водоем не запол
нен водой. Комбайнеры «и 
зерносушилыцики не проин
структированы.
, В совхозе «Новиковокий» 

того же района в зерноскла
дах и зерносушилках элек
трические лампы не защи
щены. Сушильные агрегаты 
не ийеют термометров. Зер
носушилки и зерносклады 
не обеспечены. простейшими 
средствами' пожаротушения: 
нет бочек с водой, ■ огнету
шителей, ящиков с песком.

В 1-м и 4-м отделениях 
этого совхоза не отремонти
рованы топки печей зерно
сушилок. Техминимум по 
правилам пожарной безопас
ности с механизаторами, зер- 

. носушилыциками не прове
ден.

Нигде не смогли увидеть 
работники пожарной охраны 
средств пожаротушения в 
совхозе«Ю валинский» Ко- 
жевниковского района. На 
зернотоках и сушилках си
ловые и осветительные сети 
эксплуатируются с грубыми 
нарушениями правил. Про
вода местами оголены, про
висли. Для . защиты элек

трических сетей от токов 
короткого замыкания при
меняются нестандартные 
плавкие предохранителя. 
Электрорубильники не вы
несены из помещений скла
дов на отдельно стоящие 
опоры. Электросветильники 
разбиты. Пожарный автомо
биль неисправен. Из четы
рех мотопомп три неисправ
ны. Комбайнеры,' трактори
сты, заведующие токами, 
зерноеушилыцшш по пра
вилам пожарной безопасно
сти не проинструктированы.

В плохом противопожар
ном состоянии многие объек
ты подработки и хранения 
зерна в Шёгарском, Перво
майском, Кривошеинском, 
Зырянском и Томском рай
онах.

Факты-говорят о том, что 
не везде перекрыты каналы 
потерь урожая. , Нужны 
срочные' меры, чтобы обес
печить сохранность зерна от 
возможных пожаров.

Ф. КОНАРЕВ, 
начальник отдела пожарной 
охраны УВД облисполкома.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Старый знакомый» — 17, 

21. «Не оглядывайся назад» —
15, 19.
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в
имени

СЕГОДНЯ
КИНОТЕАТРАХ:

М. ГОРЬКОГО О Т В
«Леди Гамильтон» — 8-35,

10-40, 12-45, 14-50, 16-55, 19.
21-05. «Две любимые» — 8-40,
10- 20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20- 20, 22. Зал кинохроники — 
хроникально -документальные 
фильмы —9. 10-05, 11-10, 12-15,
13- 20, 14-25, 15-30, 16-35. 17-40, 
18-45, 19-50, 20-55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Леди Гамильтон» — 8-40,

11- 05, 13-10. 15-15, 17-20, 19-25,
21- 30.«Две любимые» — 8-40,
11-35, 14-55, 16-35, 18-15, 19-55, 
21-35. Для детей  — «Храбрый 
прогульщик» — 10-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Цветон и камень» (две се 

рии) — 8-50, 11-50, 14-50, 17-50, 
20-50.

«Господин Никто» — 9, 12-50.
14- 45, 16-40, 18-35, 20-30, 22-20. 
Для детей  — «Депутат Балти
ки» — 10-50.

«ПИОНЕР»
«Снежная метелица» — 9, 

10-20. 11-40. «Приключения
Тома Сойера» — 13, 14-50,
16-40. «Не оглядывайся на
зад» — 18-30, 20-10, 21-50.

«СИБИРЯК»
«Хамраз» (две серии) — И, 

13-35, 16-10, 18-45, 21-20. Для
детей  —■ «Чудак из 5-го «Б» — 
9-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Золотая пуля» — 14, 16, 18, 
20. Для детей  — «Дикая маня
щая природа» — 12-30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Ожерелье для моей люби
мой» — 12, 14, 16, 18, 20.

СРЕДА, 13 сентября
I ПРОГРАММА

MOCKSA
15.15. Международная пано

рама. 15.40. «Закрытие XX лет
них Олимпийских игр». Пере
дача из Мюнхена (в записи). 
16.25. «Белые волки». Художе
ственный фильм киностудий 
«Дефа» (ГДР) и «Босна-фильм» 
(Югославия). 18.00. «Время». 
Информационная программа.

ТОМСК
18.30. К 50-летию образова

ния СССР. Встреча с участни
ками литературной недели пи
сателей РСФСР в Томской об
ласти. 19.30. Научно-популяр
ный фильм «Ритм задан ми
ру». 19.50. Новости.

МОСКВА
20.00. Программа передач. 

20.05. «Екатерина Воронина». 
Художественный фильм. 21.35. 
Международная панорама. 
22.00. «Хлеб Востока». , 22.10. 
Музыкальная афиша. 23.00. 
«Время». Информационная про
грамма. 23:30. Футбол. «Кубок 
обладателей кубков». «Спар
так» (Москва) — «Адо» (Гол
ландия). Трансляция с Цен
трального стадиона имени. 
В. И. Ленина'.

II ПРОГРАММА
ТОМСК

СРЕДА, 13 сентября
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. Бизе. Фантазия на 
темы Оперы «Кармен». Коган 
(скрипка). 8.30. «Пионерская 
зорька». 9.15. По страницам га
зет «Красное, знамя» и «Моло
дой- ленинец». 9.25. «Смена». 
Радиопрограмма для молоде
жи: «Молодые механизаторы 
Томского района на уборке 
урожая». «О верности хлебу». 
«Пя.тилетке — ударный труд, 

, мастерство и поиск молодых». 
«Маршрутами третьего трудо
вого семестра». «Мальчики с 
гитарами» — разговор о под
ростками о свободном времени. 
19.15. На полях области. 19.20. 
«Смена». Радиопрограмма для 
молодежи (повторение утрен
него выпуска). 19,50. Послед
ние известия.

20.30. Вестник ДляЦНТИ.
вас, инструментальщики. 2б.'50. 
Служба здоровья. 21.05. «Твой 
след на земле». Очерк. 21.25. 
Художественный фильм «В 
день свадьбы».

Дирекция киносети Том
ского района приглашает на 
работу: старшего бухгалтера 
на самостоятельный баланс, 
бухгалтера, киномехаников.

Адрес: 634002, Томок,
проспект ; им. Фрунзе, 59, 
райисполком.

Томский деревообрабаты
вающий комбинат продает 
населению ломь деревянную 
по следующей цене: ломь
длиной до 2 метров — по 
50 коп. за 1 куб. м, ломь 
длиной свыше- 2 метров- 
— по 1 руб. за 1 куб. м.

Отпуск ломи производится 
.ежедневно с 9 до 17 часов.

Обращаться: 634024,
Томск,- ДОКг ______

В связи с организацией 
архитектурно - планировоч
ной мастерской по проекти
рованию объектов торговли 
проектный институт «Томск- 
гражданпроект» приглашает: 
архитекторов, инженеров и 
техников — строителей, ин
женеров н техников — сан
техников, инженеров и тех
ников — электриков, инже
неров и техников — сметчи
ков для постоянной работы 
в должностях: старших1 тех
ников, инженеров, старших 
инженеров, руководителей 
групп, главных инженеров 
проектов и главных специа
листов.

Обращаться: 634032,
Томок, ул. Гагарина, 3, от
дел кадров, телефон 
№ 2-37-42.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» на постоянную 
работу требуется машини
стка.

Обращаться: г. Томск,
пр. им, Фрунзе, 103, комна
та 34.

Томский горхлебторг про
изводит набор на курсы про
давцов. Принимаются девуш
ки и юноши не моложе 17 
лет.

Срок обучения — 2 — 3 ме
сяца. За время обучения 
выплачивается стипендия 
52— 62 руб. в месяц. Остро- 
нуждающиеся обеспечивают
ся общежитием.

Обращаться: 634004,
Томск, ул. Кузнецова, 28-а. 
Проезд трамваем, троллей
бусом и автобусом до оста
новки «Политехнический ин
ститут», телефон № 2-52-17.

ТОВАРИЩИ! ЧИТАЙТЕ, ВЫПИСЫВАЙТЕ ГА. 
ЗЕТУ «ЛЕСНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ»!

Вы найдете в «Лесной промышленности» самые. 
разнообразные материалы о жизни, труде, быте, 
культуре, консультации по трудовому законодатель-' 
ству, произведения членов литературвош10бъё1Д;ине- 
ния «Дубрава», сообщения о технических новинках, 
а также различные. информационные материалы.

Подписка принимается без ограничения от всех 
граждан в пунктах подписки «Союэпечатй», отделе
ниях связи и общественными распространителями 
печати по месту работы.

Подписная плата: на год —  4 руб. 68 мол., на 
6 месяцев — 2 руб. 34 коп.

Городское вечернее (сменное) профессионально- 
техническое училище № 21 объявляет прием уча
щихся в группы повышения квалификации: слеса- 
рей.инструменталыциков, слесарей - ремонтников, 
слесарей.сантехннков, слесарей механосборочных 
работ, слесарей-сборщиков радиоаппаратуры, тока
рей, фрезеровщиков, контролеров ОТК, радиомон
тажнике», газоэлектросварщиков, электриков.

Срок обучения — 6 месяцев. Начало занятий — с 
1 октября 1972 года. Принимаются рабочие по на
правлению предприятий, строительных организаций. 
Успешно окончившим училище повышается квали
фикация и выдается аттестат. Обучение бесплатное. 
Заявления принимаются до I октября 1972 года.

Обращаться: 634021, Томок, ул. Лебедева, 102, 
телефон №  4-63-70.

Институту химии нефти 
СО АН СССР требуются на 
постоянную работу: радио
техник, стеклодув, библиоте
карь с высшим образованием 
и машинистка, на временную 
работу — электромонтер и 
столяр.

Обращаться по- адресу: 
Томок, 634001, пер. Коопе
ративный, 5, отдел кадров.

Меняю двухкомнатную 
квартиру в г. Мензелинске 
Татарской АССР на равно
ценную квартиру в г, Том
ске.

Обращаться: г. Томск, те
лефон № 2-57-54, к Сморо
дину____________________ ____ _

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Рубцовске Алтайского 
края иа равноценную квар
тиру в т. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Вершинина, 39, комна
та 435, после 19 часов.

Совхозу «Заварзино» тре
буются на постоянную рабо
ту: зоотехник, ветеринарный 
техник, киномеханик, заве- 
дующий клубом, заведующий 
гаражам.

Квартирами обеспечивают
ся.

Обращаться: Томская об
ласть, п. Мирный, проезд 
автобусом № 148, телефон 
№ 2-24-51.

ToMCKOMiy областному ко
митету ДОСААФ на посто
янную работу срочно требу
ются: бухгалтер-ревизор,
старший бухгалтер матери
альной части, старший ин
структор орготдела, стар
ший инструктор отдела воен
ной подготовки и спорта, 
секретарь-машинистка.

Обращаться: .... 634050, 
Томск, пл. им. В .. И. Лени
на, 3, обком ДОСААФ. 
Телефоны №№ 2-27-91,
2-42-34.
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